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Совещание в ЦК КПСС
27 января в ЦК КПСС 

состоялось совещание глав
ных редакторов централь
ных газет и журналов, ру
ководителей Центрального 
телевидения, радио, инфор
мационных агентств, Госки
но СССР. Были обсуждены 
задачи средств массовой ин
формации в связи с даль
нейшим развитием социали
стического соревнования в 
стране за повышение эффек
тивности производства и ка
чества работы, за успешное 
выполнение народнохозяй
ственного плана в свете по
становления ДК КПСС, Со
вета Министров СССР,

ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ о
Всесоюзном социалистиче
ском соревновании.

На совещании выступил 
член Политбюро ЦК КПСС, 
секретарь ЦК КПСС А. П. 
Кириленко.

В ходе совещания особое 
внимание обращено на акти
визацию работы печати, те
левидения и радио в обоб
щении и • распространения 
передового производственно
го опыта по изысканию ре
зервов для дальнейшего по
вышения эффективности 
производства и качества вы
пускаемой продукции, сни
жения ее. себестоимости, ор

ганизации борьбы за выпол
нение плановых заданий и 
социалистических обяза
тельств.

В совещании приняли 
участие член Политбюро- ЦК 
КПСС, секретарь ЦК КПСС 
Ф..Д. Кулаков, кандидат в 
члены Политбюро ЦК 
КПСС, секретарь ЦК КПСС 
Д. Ф. Устинов, секретари 
ЦК КПСС В. И. Долгих, 
И. В, Капитонов, перцый 
секретарь ЦК ВЛКСМ Е. М. 
Тяжельников, а также заве
дующие отделами' . ЦК 
КПСС.

(ТАСС).
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ВСЕМЕРНО УВЕЛИЧИВАТЬ 
ПРОИЗВОДСТВО ЗЕРНА
Т РУЖЕНИКИ сель

ского хозяйства обла
сти, как отмечалось 

на областной партийной 
конференции, за годы девя
той . пятилетки. добились 
дальнейшего развития сель
скохозяйственного производ
ства. Валовой объем продук
ции по сравнению с восьмой 
пятилеткой возрос на 16 про
центов прй сокращении чис
ленности работающих на 
13 процентов. Значительное 
развитие получило животно
водство. Возросло поголовье 
крупного рогатого скота, 
свиней, птицы, увеличились 
закупки животноводческой 
продукции. Большая работа 
проведена по улучшению 
кормовых угодий, что. позво
лило значительно увеличить 
заготовку сена, сенажа, си
лоса, травяной муки.

Но слабым звеном оказа
лось зерновое хозяйство. В 
сравнении с восьмой пяти
леткой урожайность зерно
вых и зернобобовых куль
тур снизилась на два центне
ра, Хотя площади под 
зерновыми и з е р н о  б о б  о- 
выми в минувшей пяти
летке были больше на 
29 тысяч гектаров, средне
годовое производство зерна 
уменьшилось' на 6,2 про
цента. Между тем в девятой 
пятилетке область значи
тельно больше получила ми
неральных удобрений, пло
щадь зерновых и зернобобо
вых культур, удобряемых 
минеральными удобрениями, 
возросла в три раза. Совхо
зы и колхозы получили воз
можность значительно увели
чить объемы" . химической 
прополки зерновых культур. 
К этому следует добавить, 
что за девятую пятилетку 
возросла энерговооружен
ность сельскохозяйственных 
предприятий. ЦК КПСС и 
правительство оказывали 
большую помощь в матери
ально-техническом ^укрепле
нии сельского хозяйства об
ласти, в развитии мелиора
ции земель.

Очень важно разобраться, 
почему снизилась урожай
ность и уменьшились вало̂ - 
вые сборы зерна в • нашей 
области за минувшие пять 
лет. Справедливость, требует 
отметить объективные труд
ности, с которыми столкну
лось сельское хозяйство об
ласти. Они вызваны крайне 
неблагоприятными погодны
ми условиями. • Достаточно 
сказать, что в течение четы
рех лет (1971, 1972, 1974
и 1975 годы) наблюдался 
значительный недобор эф
фективных температур. У 
нас для полного созрева
ния яровых хлебов требует
ся сумма эффективных тем
ператур в пределах 1.400 
1.500 градусов. Фактически 
она составляла 1.000—1.200 
градусов. По этой причине 
часть хлебов, особенно в се
веро-западных районах, не 
достигала полной спелости и 
быЛа использована на,- корм 
скоту, что, конечно, отрица
тельно сказалось на зерно
вом балансе области.

В первой половине 1974 
года в критические фазы ро
ста и развития большинства 
сельскохозяйственных куль
тур в восточных районах 
(Асиновский, Зырянский, 
Первомайский и часть Том
ского) ■ при относительно 
высоких температурах вы
пало 1 минимальное коли
чество осадков, что от
рицательно. сказалось на 
формировании урожая. А в 
1975 году такие погодные 
условия сложились почти во 
всех районах области.

Но было бы ошибкой все 
неудачи, в ' Земледелии спи
сать только на погоду. Сни
жение урожаев и уменьше
ние валовых сборов зерна в 
большей степени является 
следствием организацион
ных и агротехнических оши
бок и просчетов, допущен
ных в ря^е'районов. Такой 
вывод подтверждается боль
шой пестротой в урожайно
сти как по отдельным , ..при
родно-климатическим зонам

области, так и по райо
нам, хозяйствам, отделениям 
и бригадам. Приведем от- 

, дельные примеры. В Кожев- 
никовском районе совхозы • 
«Кожевниковский», имени 
XXI съезда КПСС, откорм- 
совхоз ежегодно получают 
урожай зерновых и зернобо
бовых по 18—20 и более ■ 
центнеров с гектара, а 
в совхозах «Елгайский», 
«Заветы Ленина» — все
го лишь по 10—12 центне
ров, а то и меньше 10. В 
колхозе имени Жданова Зы
рянского района в течение 
прошедшей пятилетки еже
годно получали устойчивые 
урожай зерна по 16—17 и 
более центнеров с гектара, а 
в соседнем колхозе имени 
Фрунзе'— только по 10—Т2 
центнеров.

Подобных примеров мож
но привести много. Они еще 
раз подтверждают вывод, 
что меньший ущерб несут те 
хозяйства, которые* ведут 
земледелие с высокой куль
турой и противопоставляют 
стихийным силам природы 
организованность и умение.

Некоторые руководители 
районов, хозяйств и специа
листы склонны объяснять 
снижение урожаев хлебов 
большим удельным весом 
зерновых культур в структу
ре посевных площадей. Бес- 
порно, непомерное насы
щение структуры посевных 
площадей зерновыми культу
рами приводит к нарушению 
введенных севооборотов, не 
позволяет обеспечить высе
ваемые культуры агротехни
чески обоснованными пред
шественниками. И там, где 
допущено нарушение сево
оборотов, должны быть при
няты меры к безусловному 
их восстановлению.

Однако севооборот сам по 
себе еще не может гаран
тировать высокие и устойчи
вые урожаи. Он может вы
полнить свою роль как орга
низующее звено в цепи всех 
агротехнических мер только 
в том случае, когда одновре
менно с севооборотом бу
дут строго выполняться дру
гие агротехнические меро
приятия. Нужны четкая си
стема семеноводства, систе
ма применения органических 
и минеральных удобрений, 
химических средств защиты 
растений, система обработки 
почвы, строгое соблюдение 
технологических приемов по 
уходу за посевами, сроков 
посевных, и уборочных работ.

Считаем необходимым 
подчеркнуть, что высокий 
удельный вес зерновых куль
тур в структуре посевных 
площадей имеет место в ча
сти хозяйств Зырянского, 
Кожевннковского,' Кривоше- 
инского и Шегарского рай- • 
онов. В остальных же райо
нах области зерновой клин 
не превышает научно обосно
ванных норм. Таким обра
зом, в этом году у нас есть 
возможность не допустить , 
снижения планов посевов 
зерновых культур, а по от
дельным районам и увели
чить.

По какой же причине в ря
де хозяйств медленно ос
ваиваются севообороты? Про
исходит это отнюдь не из-за 
перенасыщенности зерновы
ми культурами, а чаще все
го по другим причинам. Од
ной из них является система
тическое невыполнение пла
нов освоения новых земель, 
предусмотренных проектами 
внутрихозяйственного зем
леустройства. По области 
оказались не освоенными в 
полях севооборотов около 40 
тысяч гектаров земли. Боль
шим тормозом является за
пущенность семеноводства 
многолетних трав. В боль' 
шинстве хозяйств введены 
травопольные севообороты, а 
семян трав хозяйства про
изводят недостаточно. Из-за 
этого ежегодно не обеспечи
вается подсев трав. И « как 
результат в полевых сево
оборотах травы не распахи
ваются по 4 —-5 и более лет, 
хотя должны распахиваться

после двухлетнего пользова
ния. Стародавние посевы 
многолетних трав дают очень 
низкие урожаи ж не способ
ны улучшать структуру 
почв, повышать их плодоро
дие. Между тем таких трав 
в хозяйствах области насчи
тывается около 30 тысяч 
гектаров. Безусловно, все 
поля, занятые давними тра
вами, распахать и использо
вать под посев, видимо, не 
представляется возможным, 
но значительная часть их 
должна быть распахана.

Крайне отрицательно на 
формировании урожая ска
залось низкое качество се
мян. Если за годы восьмой 
пятилетки было высеяно кон
диционных семян 70 про
центов, а сортовые посевы 
занимали 95 процентов, то 
за годы девятой пятилетки 
кондиционных семян высева
лось 58 процентов, а сорто
вые посевы снизились __до 84 
процентов. Наивысший уро
жай мы собирали в те голы, 
когда имели хорошие собст
венные семена. В 1968 ronv 
в области было высеяно 92 
процента кондиционных и 
97 процентов сортовых се
мян районированных сортов. 
Средний урожай в тот год 
составил 17,5 центнера с 
гектара.

Особенно отрицательно 
сказывается на урожайности 
высев семян, завозимых из 
других зон страны. Завози
мые семена, как правило, 
были несортовые, низких по
севных качеств, не приспо
собленные к местным усло
виям.

Очень сложная обстанов
ка с семенами нынче. Мно
гие хозяйства не сумели ими 
обеспечить себя, а засыпан
ные — исключительно низ
ких посевных качеств. Из 
общего количества засыпан
ных семян 64 процента^ не 
отвечает посевным требова
ниям, в том числе 14 про
центов до сих пор не очище
но от сорняков. Между тем 
в хозяйствах, где о семенах 
была проявлена забота, и в 
сложных погодных условиях 
прошлого года сумели обес
печить себя собственными 
сортовыми семенами высоко
урожайных районированных 
сортов отличных посевных 
качеств. В полной потребно
сти засыпали семена и до
вели их до посевных конди
ций колхозы «Гигант» Ше- 
тарского района, имени 
Жданова Зырянского рай
она, совхозы «Северный» 
Чаинского района, имени 
XXI съезда КПСС Кожевни- 
ковекого района и другие хо
зяйства.

Колхозы и совхозы мало 
вносят на поля органиче
ских удобрений. В среднем 
на гектар пашни вывозится 
около двух тонн, а. для то
го чтобы обеспечивать нор
мальную заправку органиче
скими удобрениями паровых 
полей и вносить нужное их 
количество под пропашные 
культуры, следует вносить в 
пересчете на гектар пашни 
не менее 4 —5 тонн. В 1975 
году органических удобрений 
было внесено на 242 тысячи 
тонн меньше по сравнению с 
1974 годом. Как уже отме
чалось, минеральных ' удоб
рений мы получаем сейчас в 
три раза больше, чем в вось
мой пятилетке. Однако из-за 
неумелого использования 
удобрений многие хозяйства 
не получают полной отдачи.

Значительный недобор 
■зерна происходит из-за неор
ганизованного проведения 
комплекса, полрвых работ, 
неоправданного затягивания 
сроков сева, уборочных ра
бот. В прошедшем десятиле
тии самые низкие урожаи 
зерновых были получены в 
1969 и 1975 годах (10—10,2 
центнера). Именно в эти го
ды сев яровых зерновых и 
зернобобовых культур про
водился, с большим запозда
нием. До 1 июня этими 
культурами было засеяно 
около 60 : процентов отве
денных площадей.

(Окончание на 3-й стр.)

НАВСТРЕЧУ 
XXV СЪЕЗДУ

КПСС

С Е Г О Д Н Я  
В НОМЕРЕ:

® Томичи обсуж
дают проект ЦК 
КПСС к XXV съез
ду партии

® Сделаем пло
дородным каждый 
гектар!

ф Ширится со
ревнование лесоза
готовителей

® Первую пар
тию новых ЧПУ — 
к открытию съезда

н о в ы е  ч а н
«Выпустить первую про

мышленную ’ партию уст
ройств числового программ
ного управления токарными 
станками типа Н22-1м» — 
обязательство коллектива 
монтажно-сборочного цеха 
№ : 15 завода математиче
ских машин. В числовых 
программных устройствах 
типа Н22-1м применяется 

шаговый привод. Это позво
ляет производить обработку 
криволинейных, поверхностей 
по контуру.

ЧПУ выполнено на базе 
микроэлектроники блочным 
методом, что позволяет ве
сти настройку отдельными 
узлами-блоками автономно.

Участок числовых про-

ФОТОРЕПОРТАЖ

граммных устройств кон
турного типа, которым руко
водит А. А. Шемберко, — 
один из передовых в цехе 
№ 15. Он разместился в но
вом корпусе. Это позволило 
расширить производствен
ные площади и увеличить в 
первом году десятой пяти
летки мощность цеха по вы
пуску новой .продукции.

На участке идет сборка 
первой партии ЧПУ нового 
типа Н22-1м. Опытные ин
женеры-настройщики С. А. 
Зайцев, Г. И. Бахматов и

ПОТОКЕ
В. Н. Пономарев ведут на
стройку готовых ЧПУ, пер
вая партия которых будет 
готова к открытию XXV _ 
съезда КПСС.

Отлично трудится комсо
мольско-молодежная брига
да радиомонтажников Люд
милы Лебедевой, которая 
постоянно перевыполняет 
сменные задания.

’ В. КАЗАНЦЕВ.
НА СНИМКАХ: участок 

настройки ЧПУ; инженеры- 
настройщики (слева напра
во) С. А. Зайцев, Г. И. Бах
матов и В. Н. Понамарев; 
радиомонтажницы (слева на
право) Т. Левыченкова и 
бригадир Л. Лебедева.

Фото автора.
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ЗА ТРЕХМИЛЛИОННЫИ 
К У Б О М Е Т Р ! I ®

И

«Каждому дню — четкий р и тм !» -
под таким девизом трудятся 
л е с о з а г о т о в и т е л и  о б л а с т и

Опережая
графики

Коллектив Новотегуль- 
детского леспромхоза, 
поддержав почин лесоза
готовителей объединения 
«Каргассжлес», обязался 
выполнить двухмесячный 
план ко дню открытия 
XXV съезда партии. И,

■судя по результатам пер
вых трех недель, успеш
но справляетсц с приня
тым. обязательством. 
Сверх установленного 
задания тегульдетцы 
стрелевали более 1,5 ты
сячи кубометров, произ
вели деловой древесины 
почти две тысячи кубо
метров.

В социалистическом 
соревновании среди ук
рупненных лесосечных

коллективов уверенно ли
дирует бригада Г. Я. Но
вака с Берегаевского 
лесопункта: С . начала го
да на ее сверхплановом 
счету около 900 кубомет
ров. Бригада А. Й. Ива
нова с Черноярского 
лесопункта опережает 
график на 500, П. И. 
Стромоловского — на 
400 кубометров.

В. ИВАНОВ.
Т егульдетски й  • район .

УВЕРЕННЫЙ СТАРТ
Укрупненная валочно- 

трелевочная бригада ком
муниста В. С. Корнеева 
из Ергайского леспромхо
за заготовила в минувшем 
году 84 тысячи кубомет
ров древесины, перевы
полнив обязательства на 
12 тысяч.

Уверенный старт взя
ла прославленная брига
да и в новом году. Рабо

тая на вахтовом участке 
Кеть, бригада решила 
выполнить двухмесячный 
план к открытию съезд?. 
Слова не расходятся с 
делом. С начала января 
бригада заготовила тыся
чу кубометров сверх за
дания. В 1976 году кол
лектив решил заготовить 
85 тысяч кубометров дре
весины.

Отлично работает вя- 
лочно-трелевочная брига
да. В. Ф. Гринкевича. 
Этот коллектив решил 
дополнительно к откры
тию XXV съезда КПСС 
заготовить 1,5 тысячи, 
кубометров леса.

Хороших успехов доби
лись также бригады А. Н. 
Семидотченко и А. Я. 
Ворсина.

П. МУСОРИН.
К ривош еинсм ий район .

В С Ч Е Т  
Ф Е В Р А Л Я

Отлично трудится в 
третьей декаде коллектив 
нижнего склада Золотуш- 
кинского лесопункта Чу
лымского лесопромыш
ленного комбината. К 25 
января ликвидирована за

долженность и раскря
жевано дополнительно к 
заданию 1.157 кубомет
ров леса, в том числе 
577 кубометров деловой 
древесины.

26 января бригады 
А. П. Ееюкевича и Н. Ка
саткина выполнили ме
сячный план, выдав каж
дая по 3.7-49 кубометров 
древесины. Своими успе
хами разделочники обяза

ны транспортникам, соз
давшим необходимый за
пас хлыстов на нижнем 
складе.

Намного перекрыли 
■сменные нормы лесовоз
ные экипажи в составе 
Н. Н. Старыгина и В. И. 
Плотникова, В. М 
Смольникова, М. Д. Шев
чука и А. М. Шевченко.

И. МАКАРОВ.
М олч ан овски й  рай он .

З А  В Ы С О К О Е  
КАЧЕСТВО СПЛОТКИ'

Постановление ЦК КПСС, Со
вета Министров СССР, ВЦСПС и 
ЦК ВЛКСМ о Всесоюзном со
циалистическом соревновании 
явилось для нас стимулом совер
шенствования организации труда, 
трудового соперничества между 
коллективами нашего сплавного 
участка.

На зимней сплотке леса хорошо 
работают бригады П. И. Коробей
никова и Ф. Д. Дорофеева. Эти 
коллективы уже рапортовали о 
выполнении январского плана. На 
счету бригады Коробейникова на 
25 января около 200 кубометров 
сверхплановой древесины, у брига
ды Дорофеева — около 500.

Среди сплоточных бригад широ
ко развернулось социалистическое 
соревнование за высокое качество 
сплотки. По мнению специалистов, 
проверявших работу сплавных 
участков Верхнекетского района, 
у Ингузетского — самые лучшие 
показатели.

Бригада П. Коробейникова ра
ботает на самом ответственном 
участке — хлыстовой сплотке ле
са в Орловском филиале.

Пека не выполняют своих обя
зательств бригады Л. Мурзина и 
А. Сморкалова. Но отставание не 
по их вине. Ингузетский леспром
хоз в последнее время очень пло
хо поставляет лес, задерживает 
работу сплавног'о участка.

С. ДЕВЕНТЕИЧИК, 
начальник Ингузетского 
сплавного участка Нарым- 

ской сплавконторы. |

ПО ЗАРУБЕЖНЫМ 
АДРЕСАМ

Двигатели с маркой 
завода «Снбэлектро- 
мотор» хорошо знают 
в разных концах зем
ного шара. В минув
шей пятилетке продук
ция предприятия полу
чила прописку почти в 
шестидесяти стран? х 
мира.
Крупные партии элект

ромоторов на экспорт 
предстоит отправить заво
ду и в этом году. Иран
ской фирме «Электротур
бина» уже отгружено 
больше пятисот двигате
лей. Заказ на 1.300 элек
тромоторов выполняется 
сейчас для Арабской 
Республики Египет. Боль
ше трехсот двигателей 
уже изготовлено для Фин
ляндии.

Е. ГРИГОРЬЕВА.

ТРИ АВТОРСКИХ 
СВИДЕТЕЛЬСТВА

Недавно патентное 
бюро Томского научно- 
исследователь с к о г о) 
проектно- конструктор
ского и технологиче
ского кабельного ин
ститута получило три 
авторских свидетель
ства на промышленные 
образцы унифициро
ванного ряда штеп
сельных вилок и розе
ток.

Это изобретение при
надлежит заведующему 
лабораторией М. П. Ко- 
вешникову и старшим ин
женерам В. А. Емельяно
ву и Г. Я. Бородину.

За счет внедрения шну
ров с неразборными вил
ками улучшается электро
безопасность, повышают
ся эстетические показате
ли электробытовых ма
шин и приборов. Эконо
мический эффект от этого 
внедрения составляет 
ориентировочно 170 ты
сяч рублей на миллион 
выпущенных изделий. 
Дзадцать одно .предприя
тие страны уже приступи
ло к изготовлению шну
ров, разработанных спе
циалистами Томского ка
бельного института. Эти 
шнуры неоднократно де
монстрировались на
ВДНХ, а з 1975 году на 
выставке-смотре «Ком
плектующие, изделия для 
бытовых электроприбо
ров» отмечены двумя 
бронзовыми медалями.

Т. ПРИБЫТКОВА.

ИНСТИТУТ — 
СЕЛЬСКОМУ 
ХОЗЯЙСТВУ

Большую работу 
для развития сельского 
хозяйства области ве
дут ученые Томского 
политехнического ин
ститута.

Специалисты химико
технологического факуль
тета разрабатывают тех
нологию получения- тор
фо-минеральных гранули
рованных удобрений. На 
факультете автоматики и 
вычислительной техники’ 
закончен -комплекс работ 
для Туганской птицефаб
рики по управлению мик
роклиматом в цехах, где 
содержатся куры-несуш
ки. Разработана система 
контроля за режимом ра
боты инкубатора, созда
ны приборы, Имитирую
щие утреннюю зарю в 
птичниках,.

На машиностроитель
ном факультете создают
ся основы технологии ме
лиоративных работ в пой
ме реки Оби с использо
ванием взрывного и меха
нического способов.

С. ХАБИБУЛИН.

»
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ПЛАНЫ
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ПЛАНЫ НАРОДА
Обсуждаем проект ЦК КПСС к XXV съезду «Основные направления развития народного хозяйства СССР на 1976 - 1 9 8 0  годы»

ПЛАНЫ ВЫПОЛНИТЬ 
И ПЕРЕВЫПОЛНИТЬ

Собрание партийно-хо
зяйственного актива Ки
ровского района г. Томска 
рассмотрело вопрос «О про
екте ЦК КПСС к XXV съез
ду партии «Основные на
правления развития народ
ного хозяйства СССР на 
1976—1980 годы» и зада
чах районной партийной ор
ганизации». ' С докладом 
выступил первый секретарь 
райкома'КПСС М. Г. Нико
лаев.

— Выполняя решения 
XXIV съезда КПСС, — ска
зал он, — трудящиеся Ки
ровского района внесли до
стойный вклад в выполне
ние планов завершающего 
года и в целом девятой пя
тилетки. Промышленные 
предприятия план пятилет
ки по реализации продук
ции выполнили досрочно, 8 
декабря 1975 года. Реали
зовано продукции сверх 
плана на .16 миллионов руб
лей.
' Выступившие на собрании 

товарищи от имени своих 
коллективов горячо одобри

ли проект ЦК КПСС к XXV 
съезду партии, внесли кон
кретные предложения по 
улучшению работы в деся
той пятилетке.

Секретарь партбюро элек
тромеханического завода 
В. В. Аньшин подчеркнул, 
что главным направлением 
работы партийной организа
ции завода будет борьба за 
усиление режима экономии, 
'за достижение наивысших 
результатов при - наимень
ших затратах, за полное ис
пользование техники, ресур
сов рабочего времени.

Главный инженер терри
ториального управления 
строительства В. А. Мальцев 
подчеркнул необходимость 
дальнейшего совершенство
вания организации производ
ства, инженерной подготов
ки. Коллективы строителей 
берут на себя повышенные 
обязательства — выполнить 
план двух месяцев ко дню 
открытия • XXV съезда 
КПСС.

Новый шаг вперед сделал 
завод режущих инструмен

тов.'Труд инструментальщи
ков был отмечен в привет
ственной письме Централь
ного Комитета КПСС и Со
вета Министров СССР.

Эта высокая оценка, ска
зал' рабочий завода В. В. 
Шпрингер, вдохновляет нас 
и обязывает еще лучше 
трудиться. Коллектив при
нял повышенный обязатель
ства в честь XXV съезда 
КПСС. В ходе обсуждения 
проекта ЦК КПСС принят 
встречный план — реализо
вать в этом году продукции 
дополнительно на 330 тысяч 
рублей.

На собрании’ утверждены 
социалистические. обяза
тельства коллективов пред
приятий и организаций про
мышленности, строительст
ва, транспорта, торговли, 
бытового обслуживания, 
высших учебных заведений, 
научно - исследовательских 
и проектно-конструкторских 
институтов района по до
срочному выполнению плана 
1976 года, а также утверди
ли договоры о социали
стическом соревновании 
трудящихся Кировского, 
Ленинского, Советского 
районов г. Томска и Цент
рального района г. Кемеро
ва на 1976 год.

В. коковихин,
зав. отделом пропаган
ды и агитации Киров

ского райкома КПСС.

ЕЛИОРАЦИЯ — 
один из основных 
рычагов подъема

зельскохозяйственного про
изводства. Поэтому естест- 
зенно, что в проекте ЦК 
КПСС к XXV съезду партия 
«Основные направления 
оазвития народного хозяй
к а  СССР на 1976—1980 
-оды» в широких .масшта
бах предусмотрена дальней- 
иая мелиорация земель.

Для мелиораторов нашей 
["омской области предыду- 
цая пятилетка была перио-

Сегодня мы уже начали 
перспективное проектирова
ние • мелиорации крупных 
массивов земель южной 
группы районов. Здесь пред
полагается концентрация ра
бот на больших участках с 
тем, чтобы обеспечить заня
тость механизированных ко
лонн объединения «Союз- 
томскмелиорация» на 5—10 
лет: Таких систем предус
мотрено четыре, а общая 
площадь мелиоративного 
фонда на них составит около 
170 тысяч гектаров. В каж

ПЕРСПЕКТИВЫ
Т О М С К О Й
Ц Е Л И Н Ы

I становления и началом 
[номерного освоения до- 
е не использовавшихся 
сем либо использовав- 
хся незначительно обшир- 
< сельскохозяйственных 
дий. Было создано произ- 
гственно-научное объеди- 
[ие «Союзтомскмелиора- 
[», в состав которого во- 
я наш проектао-изыска- 
ьский институт, вырос- 
й из небольшой экспеди-
I.
Естественно, становление 
:титутд потребовало опре
нтного времени. Необхо- 
IO было тщательно изу- 
ъ мелиоративный фонд 
:асти, *накопить опыт про- 
но-изыскательских раоот 
Западной. Сибири, где мы 
существу явились в этом 
:е пионерами. Благодаря 
сторонней помощи оо- 
:тных партийных и совет- 
[X органов многое в этом 
[равлении сделано. Вместе 
гем *на состоявшемся в 
>шлом году собрании пар- 
шо-хозяйственного актива 
[асти, посвященном вопро- 
мелиоращш земель, был 
1ечен ряд существенных 
[остатков в проектирова- 
i и строительстве мелир- 
швных сиетем. Высказан- 
е на этом собрании кри- 
[еские замечания и пред- 
кенця дали нам возмож
ен лучше увидеть свои 
пцения и четко опреде- 
гь конкретные задачи, ре- 
ть которые придется в де- 
гой пятилетке. Освоение 
)омных капитальных вло- 
ний в мелиорацию обла- 
[ уже нельзя вести преж- 
ни методами. В условиях 
рокого размаха мелиора- 
зкого строительства целе- 
>бра£но отказаться от ста- 
х методов планирования, 
распылять, а концентри- 

вать проектно-изыекатель- 
ie и строительные работы 
крупным массивам, рай- 

ш и зонам. Это позволит 
{ратить сроки . строитсль- 
за и непроизводительные 
граты.
Пора навести порядок в 
пспективном нланирова- 
и, четко определить объ- 
ты пятилетки и освободить 
ститут от бросовых работ, 
годня же порой получает- 

что выданные проекты 
жатся «на полку», а зака
паются все новые и новые. 
При концентрированном и 
индексном строительстве 
гь возможность и более 
чно определить оперед
ить работ.

дой системе будет прово
диться весь необходимый 
комплекс работ (осушение, 
орошение долголетних куль
турных пастбищ и культур- 
технические работы на зем
лях, не требующих осуше
ния).

Надо оказать, что- наши 
поля довольно трудно при
водить в «божеский, вид». 
Они мелкоконтурны, изреже- 
ны околками, местами за
болочены. Поэтому культур- 
технические работы сопряже
ны с трудностями. Все это 
целиком относится и к дол
голетним культурным паст
бищам вблизи ферм. Кстати, 
и руководители некоторых 
хозяйств стремились отдать 
для этой цели непригодные, 
земли, надеясь на мелиора
торов. Очень часто отводи
лись земли, заросшие лесом, 
что резко сказывается на 
сроках и. стоимости строи
тельства. Трудно найти 
участки, удовлетворяющие 
требованиям расстановки 
широкозахватных подивных 
машин «Волжанка» и «Фре
гат». Таким условиям в ка
кой-то мере удовлетворяют 
лишь земли совхозов «Мо
лодежный», «ТахтсСмьшев- 
ский», «Томь» и некоторых 
хозяйств Кожевниковского, 
Шегарского и Бакчарскогс 
районов.

В южных районах лево, 
бережья Оби (от границ с 
Новосибирской областью до 
северных границ Шегарско
го района) внимание мелио
раторов привлекают почвы, 
отличающиеся высоким пло
дородием, слабой щелочной 
или нейтральной реакцией и 
высоким содержанием гуму
са. Здесь есть возможность 
вести осушение на крупных 
массивах по 3—4 тысячи 
гектаров, концентрируя ра
боту передвижных механи
зированных колонн на про
должительное время.

Вместе с тем ограничить
ся улучшением и освоением 
только пахотных земель в 
'данном регионе и отложить 
на неопределенное время 
ввод богатых пойменных 
участков Оби было бы непра
вильно.

Одно из основных пре
пятствий интенсивного сель
скохозяйственного использо
вания пойменных земель — 
длительное затопление их 
паводковыми водами. Осуше
ние __ пойменных земель от
крытой сетью без обвалова
ния не дает гарантии получе
ния высоких урожаев сена е

мелиорированных земель. В 
десятой пятилетке на обской 
пойме необходимо провести 
экспериментальное строи
тельство польдерных систем 
как опорных пунктов научно- 
исследовательских работ с 
тем, чтобы в будущем иметь 
научно обоснованный подход 
к решению этой сложной 
проблемы.

В Чулымской системе 
предлагается освоение пой
менных земель на участке от 
села Зырянское до K omcoj 
мольекз, где мелиоративный 
фонд составляет порядка се
мидесяти тысяч гектаров, 
Данный регион значительно 
заселен, обжит и тяготеет к 
городу Асино, где интенсив
но’ развивается промышлен
ность и растет городское на
селение, которое необходимо 
обеспечить продуктами пита
ния. Пойменные земли здесь 
весьма плодородны, но так 
же, как и на Оби, подвер
жены затоплению паводко
выми водами. Поэтому для 
более эффективного их ис
пользования предполагает
ся строительство польдер
ных систем на крупных 
массивах. Начало строитель
ства уже положено вводам 
польдера на землях колхоза 
имени XXII съезда КПСС 
Зырянского района.

Восточная система распо
ложена в Томском районе 
на землях совхозов «Заря» 
и «Победа». Здесь предпо
лагается провести осушение 
на площади 5 тысяч • гекта
ров, построить долголетние 
орошаемые культурные
пастбища у животноводче
ских комплексов и освоить 
под пашню около 8 тысяч 
гектаров земли. Ос
новной объем мелиоратив
ных работ приходится на но
вый совхоз(«Искра», проек
тирование * которого ведет 
наш, институт.

В непосредственной бли
зости к Томску находится 
Черноречинская система. 
Здесь преобладает орошае
мое земледелие, которое 
должно снабжать город ово
щами и картофелем. Благо
приятный рельеф, возможно
сти аккумуляций больших 
объемов водных запасов для 
орошения создали предпо
сылки для применения здесь 
широкозахватных поливных 
машин тира «Фрегат»-- В 
данной системе целесообраз
но построить показатель
ные объекты, на опыте кото
рых учить земледельцев пе
редовым методам эксплуата
ции поливной техники и аг
ротехническим приемам воз
делывания овощных культур 
и картофеля. Опыты нашего 
института показывают, что 
при соблюдении необходи
мых мер здесь можно поду- 
чать высокие урожаи овощей 
и, многолетних трав.

В этой системе начнется 
строительство нового овоще
молочного совхоза. Орошае
мому земледелию отводится 
2,3 тысячи гектаров, осу
шатся Таганское болото и 
пойменные землй, у реки То 
ми. Освоение земель этой 
системы планируется закон
чить в десятой пятилетке.

Таковы основные направ
ления работы мелиораторов 
и проектировщиков в насту
пившем пятилетии. Исполь
зуя уже накопленный нами 
опыт и опыт других научно- 
исследовательских институ
тов, мы сделаем все для ши
рокого размаха мелиоратив
ных работ, интенсификации 
сельскохозяйственного про
изводства и удовлетворения 
растущего населения обла
сти в продуктах питания.

С. СЕННИКОВ,
директор института 

«ТоАтскгипроводхоз».

К а ч е с т в о  —  
главная забота

По-деловому обсужда
ют рабочие, инженеры' и 

'“техники строительного уп
равления № 1 треста 
«Томскпромстрой» проект 
ЦК КПСС -к XXV съезду 
партии. В годы девятой 

■ пятилетки коллектив тру
дился слаженно. По гене
ральному подряду план 
был перевыполнен на 181 
тысячу" рублей. Таким об
разом, прирост объема 
производства к уровню 
1974 года составил 794 
тысячи рублей, что при
мерно равняется выполне
нию двухмесячной . про
граммы стройуправления. 
Производительность тру
да за 1975 год возросла 
на 30,6 процента. Рацио
нализаторы принесли в 
копилку коллектива 91 
тысячу рублей. И что 
очень важно: равномерно 
в течение года выполнял
ся план ввода объектов в 
эксплуатацию.

Обо всем этом, конеч
но, приятно говорить. Од
нако нельзя забывать и о 
недостатках. Стройуправ
ление допустило убытки, 
невысоко еще качество 
строительно - монтажных 
работ.

В десятой пятилетке 
мы по-прежнему будем 
держать твердый курс на 
индустриализацию, сокра
щение ручного труда. Но 
бывает очень обидно,-ког
да на строительных пло
щадках рядом С новым 
механизмом, призванным 
облегчить , трудоемкую 
операцию, простаивает 
целая бригада, теряя дра
гоценное время из-за то
го, что не подвезен какой- 
нибудь стройматериал.. 
Этого можно избежать 
при внедрении недельно
суточного планирования.

Строителя уже повери
ли в графики поставки 
сборного железобетона, 
которые мы в своем кру
гу называем «синьками». 
Если, например, в «синь
ке» указано, что • будет 
поставлена такая-то кон
струкция, значит, рна 
действительно в срок по
явится на площадке. 
Имея такие графики, лег
че планировать работу. 
На объектах стало боль
ше порядка. Аналогичных 
результатов мы ждем и от 
недельно-суточного пла
нирования.

Качество работы — 
сейчас, наше самое боль
ное место. В боле‘е широ
ких масштабах мы стали 
монтировать сборный же

лезобетон собственными 
силами. . Но не хватает 
квалифицированных спе
циалистов. И мы ставим 
своей задачей в первую 
очередь подготовку кад-. 
ров, повышение мастер
ства строителей,

Много у нас еще пре
тензий к. заводам-постав- 
'щикам. Ведь не для кого 
не секрет, что из хороших 
материалов легче выпу
стить высококачествен
ную продукцию. Но заво
ды часто поставляют на 
объекты плохие материа
лы 'и  конструкции. Это 
особенно относится к за
воду строительных мате
риалов, выпускающему 
столярные изделия. Не 
отличаются высоким ка
чеством и поставляемые 
на стройки кирпич, пено
бетон.

Не может удовлетво
рить строителей и плани
рование объемов работ. 
Бывают очень резкие ко
лебания. Например, на 
строительство такого-то 
объекта в начале года 
планируется выделить 
1 миллион рублей. А че
рез два-три месяца эта 
цифра вдруг уменьшается 
или увеличивается на 
50 процентов. Как же, 
спрашивается, тогда про
водить инженерную под
готовку объекта? Ведь на
до заключить' договоры, 
заранее заказать материа
лы. Для хорошей подго
товки к работе на объек
те нужны более твердые 
годовые планы.

Сложность возникает 
еще и вот почему, Защи- 
та фондов на первичные 
материалы на будущий 
год производится в мае 
текущего года, а заказчик 
выдает чертежи до 1 сен
тября. Как же можно за
казывать материал, не 
имея чертежей? К тому 
же если нет переходных 
объектов. Такие вот не
урядицы мешают ритмич
ной работе.

v Затронутые . вопросы 
; выходят за рамки нашего 
управления, но их надо 
решать незамедлительно.

А наш коллектив сей
час все усилия направля
ет на достижение своей 
ближайшей и главной це
ли: цлан двух первых ме
сяцев года выполнить ко 
дню открытия XXV съез
да партии.

В. РЕДЬКО,
главный инженер
СУ-1 треста «Томск

промстрой».

В ДЕВЯТОВ пятилет
ке ТПИ подготовил 
13.025 инженеров по 

57 специальностям. Сотруд
никами института защище
ны 32 докторские и 493 
кандидатские диссертации. 
Дальнейшее развитие полу
чили научные исследования. 
Их общий объем составил 
64,3 миллиона рублей/эко
номический эффект от внед
рения превысил 112 милли
онов рублей.

А как вырос за это время 
старинный сибирский техни
ческий вуз! . На улице 

. Белинского воздвигнут ЗЕ  
настоящий храм кни
ги — лаучно-техниче- 
ская библиотека, рас
считанная на два мил
лиона томов. Она име
ет прекрасные читаль
ные залы и удобные 
хранилища, оборудует
ся различными техни
ческими средствами.
Дата ее рождения —
1973 год. Кроме того, 
институт получил в го
ды девятой пятилетки лабо
раторный корпус для 
НИИ ядерной физики, об
щежития, столовые, 250 
квартир, дополнительные 
производственные площади. 
Реконструированы три учеб
ных корпуса, спортивно- 
оздоровительный и пионер

ский лагеря.
Проект ЦК КПСС к XXV 

съезду партии ставит новые 
задачи в области подготов
ки ' высококвалифицирован
ных специалистов, воору
женных марксистско-ле
нинской теорией, способных 
решать проблемы развития 
народного - хозяйства и про
изводительных сил Сибири. 
В докладе -на партийном 
собрании, на котором обсуж
дался проект ЦК КПСС к 
XXV съезду партии, ректор 
института профессор И. И. 
Каляцкий заострил внима
ние коммунистов на пробле
мах, которые предстоит ре
шать коллективу.

В соответствии с общими 
задачами десятой пятилет
ки коллективу прежде всего 
предстоит повысить эффек
тивность и качество работы 

. как в обучении и воспитании 
студентов, так и в научной 
и хозяйственной деятельно
сти. Предстоит увеличение 
подготовки инженеров по 
дефицитным специально
стям, объединение малочис
ленных кафедр,, расширение 
контингента слушателей 
подготовительного отделе
ния. Очень важно улучше
ние всей учебно-воспита
тельной работы, , совершен
ствование методического и 
педагогического мастерства 
преподавателей, каждой ка
федры и особенно общена- 

1 учных и общеинженерных 
кафедр.

Выступившие в прениях 
коммунисты профессора 
В. А. Москалев и ‘В. 3. Ям
польский, доценты В. Н. Чу. 
дицов, А. Н. Книгин, А. 0. 
Водопьянов, представители 
общественных организаций 
П. П. Кондаков, Ю. А. Бе
лин, i И. И. Лихачев и другие 
говорили о путях решения 
выдвинутых проблем.

В .вузе еще невелико ко
личество студентов, которые 
учатся на повышенные оцен
ки и защищают дипломы с

СЛЕДУЮЩИЙ 
ШАГ ВУЗА

отличием. В основу совер
шенствования учебного про
цесса предложено полошить 
качественно новое автомати
зированное планирование на 
базе электронно-вычисли
тельной техники. Речь идет 
об автоматизированном сос
тавлении семестровых учеб
ных рабочих планов, рас
пределении учебных пору
чений между кафедрами, ав
томатизированном составле
нии расписания занятий и 
других. Ориентировочные 
расчеты показывают, что ав
томатизация планирования 
учебного процесса значи
тельно снизит расходы вре
мени на техническую рабо
ту. .

Резервы повышения ака
демической активности сту
дентов заключаются в более 
организованной самостоя
тельной работе под контро
лем преподавателя.

Более высокой эффектив
ности преподавательского 
труда будет способствовать 
широкое, поставленное на 
качественно новую ступень 
использование технических 
средств обучения, внедрение 
новой электронной техники, 
дальнейшее укрепление 
единства учебного и научно
го процесса, повышение 
квалификации преподавате
лей.

Известно, какое, внимание 
партия уделяет повышению 
эффективности производст
ва, качества продукции за 
счет улучшения научных ис
следований, Институт пред
полагает укрупнять темати
ку работ, вести комплекс
ные исследования, повышать 
качество диссертаций и дру
гих научных трудов, а так

же исследований, выполняе
мых студентами. Нужно об
ратить особое внимание на 
внедрение научных разра
боток, укрепление творче
ских связей с промышлен
ными предприятиями.

Работа с молодежью тре
бует постоянного улучше
ния воспитательного процес
са. Сформулированная в
проекте ЦК КПСС програм
ма социального развития 
обеспечивает прогресс, по
следовательное развитие со
циалистического образа жиз

ни, прогресс в сфере 
—- . культуры. образова- 
"**"• ния, формирования

нового человека. Это 
хорошо видно и на 
примере политехниче
ского института, где 
широко развиты такие 
формы воспитания, как 
клубы но интересам, 
общественно - полити
ческая практика, ху
дожественная самодея- 

~  тельность, факультет
общественных профес

сий. Но институту многое 
предстоит сделать в новой 
пятилетке, потому что есть 
еще студенты, не повышаю
щие свой культурный уро
вень. нарушающие правила 
общежития и трудовую дис
циплину.

Воспитательной работе 
нужны контроль и научное 
обоснование ее эффективно
сти. Важно перенести ак
цент с просветительских 
форм на более активные* 
чтобы студенты почувство
вали реальную ответствен
ность. Институт ждет от 
кафедр общественных наук 
социологических и социаль- 
но-психол,ргических исследо
ваний эффективности воспи
тания молодого поколения.

Успешное выполнение 
всех этих задач предполага
ет- совершенствование со
циалистического соревнова- ■ 
ния, В институте за годы 
девятой пятилетки развились 
такие его формы, как со
ревнование с рядом вузов 
Сибири и Урала, между фа
культетами, кафедрами, 
НИИ и отделами, соревнова
ние по профессиям. Но, как 
подметили выступающие,; 
нужна практическая помощи 
партийного комитета в тар 
иске новых и совершенство
вании старых форм.

Собрание выразило уве
ренность, что коллектив ин
ститута достойно встретит 
XXV съезд партии, будет 
энергично бороться за пре
творение в жизнь новых за
дач коммунистического 
строительства, активно -уча
ствовать в выполнении за
даний десятой пятилетки.

Р. ГОРОДНЕВА. *
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«Увеличить производство 
продукции пищевой про
мышленности на 26—28 
процентов, мясной и молоч
ной промышленности на 20 
“—22 процента, выработку 
пищевой рыбной промыш
ленности на 30—32 про
цента», — такая задача 
определена проектом ЦК 
КПСС к XXV съезду пар
тии «Основные направле
ния развития народного хо
зяйства СССР на 1976— 
1980 годы». Оца будет ре
шаться при одновременном 
значительном повышении 
качества, биологической 
ценности и вкусовых до
стоинств продуктов питания, 
улучшении их ассортимен
та.

Дальнейшее развитие по
лучит материально-техниче
ская база предприятий пи
щевой промышленности.

Производительность труда 
в пищевой промышленности 
намечается повысить на 24 
—26 процентов, в мясной и 
молочной — на 17—19 про
центов и в рыбной промыш-

Ц и ф р ы
р о с т а *

ленности — на 16—18 про
центов.

Новые перспективы раз
вития отраслей пищевой 
промышленности намечают
ся и в Томской области. В 
частности, предстоит по
строить новые молочные за
воды в Томске, Колпашеве 
и Стрежевом, рыбопромыш

ленный комплекс, осущест
вить реконструкцию мясо
комбинатов, пивоваренных 
заводов. Появятся " новые 
холодильник, овоще- н фрук- 
тохранилища с регулируе
мой температурой и другие 
объекты.

Особенно много предсто
ит поработать работникам 
предприятий пищевой про
мышленности области до 
повышению качества про
дукции, на что еще справед
ливы претензии трудящих
ся.

В годы десятой пятилет. 
ки намечается больше про
изводить сырья для пище
вой промышленности. Так, 
сельскохозяйственные пред
приятия области должны 
увеличить среднегодовое 
производство мяса и моло
ка на 7 — 10 процентов, до
вести производство яиц до 
220 млн. штук.

ПИЩЕВАЯ ПРОМЫШЛЕННОСТЬ

Рост ПРОИЗВОДСТВА 
ПРОДУКЦИИ
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Семинары и д ео л о ги ч е с к о го  актива
С 12 по 2& января во всех 

районах области состоялись 
семинары идеологического ак
тива, посвященные пропаган
де- и разъяснению среди тру
дящихся проекта ЦК КПСС к 
XXV съезду партии «Основные 
направления развития народ
ного хозяйства СССР на 1976 —  
1980 годы». В работе семина
ров приняли участие секрета

ри первичных парторганиза
ций и их заместители, мест
ные лекторы, политинформато
ры, пропагандисты. С лекция
ми по экономическим и соци
альным проблемам десятой пя
тилетки в свете проекта ЦК 
КПСС выступили члены пропа
гандистских групп обкома 
КПСС ректор университета 
профессор А. П. Бычков, про

фессора томских вузов М, П. 
Евсеев, С. С. Григорцевич, 
М. С. Кузнецов и другие том
ские ученые, лекторы обкома 
КПСС.

Сейчас в районы области 
напрарляются пропагандист
ские группы в составе том
ских ученых для выступлений 
по проекту ЦК КПСС в коллек
тивах животноводческих ферм, 
лесозаготовительных и других 
предприятий,

Я. АЛЕКСЕЕВ.

КРЫЛЬЯ ПЯТИЛЕТОК
; Мы, авиаторы, уже в силу своей профессии хорошо 

ощущаем, как далеко шагнули народное хозяйство и куль
тура области за последние годы. Изо дня в день растет 
поток пассажиров и грузов, которые мы перевозим из об. 
ластного центра в северные районы, в Среднее Приобье. 
Все новые воздушные магистрали связывают Томск ' е 
другими городами- страны.

Пилоты, техники, весь личный состав Томского авиа- 
предприятия неплохо потрудились в девятой пятилетке, 
Перевозка пассажиров увеличилась за пятилетие в полто. 
ра раза и достигла в 1975 году внушительной цифры — 
более полумиллиона человек. Перевозка грузов и почты 
выросла за минувшую пятилетку на 26 процентов, а про. 
изводительноеть груда томских авиаторов — на 66,4 про
цента.

В девятой пятилетке на многих авиатрассах появились 
самолеты «АН-24». Это позволило, в частности, увели
чить пассажирский поток в город нефтяников Стрежевой 
^ два раза. о

В области появились новые посадочные площадки, 
идет реконструкция Томского аэропорта, после заверше
ния которой он будет принимать современные лайнеру 
«ТУ-134» и «ТУ-154». Уже сейчас областной центр свя
зан воздушными линиями с 32 крупными городами стра
ны.

Во всех подразделениях авиапредприятия прошли соб
рания, на которых обсуждался проект ЦК КПСС к XXV 
съезду партии «Основные направления развития на
родного хозяйства СССР на 1976—1980 годы». Горячо 
одобряя величественные планы партии, реализация кото
рых в наступившей пятилетке сделает нашу страну еще 
сильнее и богаче, и включившись во всенародное социали
стическое соревнование за повышение эффективности 
производства и качества работы, за успешное выполнение 
народнохозяйственного плана на 1976 год, томские авиа
торы взяли на себя социалистические обязательства: план 
первых двух месяцев 1976 года выполнить ко дню откры
тия XXV съезда партии, а годовое задание —. к 28 декаб
ря. Сверх плана решено перевезти 3.000 пассажиров и 
110 тонн почты и грузов.

Вместе с тем на собраниях был выдвинут ряд пред
ложений, направленных на’улучшение работы авиации, в 
условиях Западной Сибири. Самое важное из них — ус
корить замену на местных линиях самолетов «АН-2» на 
более современные машины. Это позволит резко улуч
шить качество обслуживания пассажиров на местных 
линиях.

Другие предложения — более частного характера, но 
они тем не менее важны для нашего коллектива. Они 
касаются, например, установления жесткого графика дви
жения автобуса № 119, связывающего областной центр с 
аэропортом Богашево, строительства в поселке авиаторов 
детеного комбината.

Коллектив нашего авиапредприятия приложит все си
лы, чтобы внести достойный вклад в выполнение трудя
щимися области планов десятой пятилетки.

А. ПЕТРОВ,
заместитель начальника Томского, авиапредпрнятия.

*
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ВСЕМЕРНО УВЕЛИЧИВАТЬ 
ПРОИЗВОДСТВО ЗЕРНА

(Окончание. Начало 
на 1-й стр.)

В наших условиях необхо
димо завершать сев яровьтх 
зерновых за 12—15 дней.
Фактически в ряде хозяйств 
сеют 30—35 дней, В про
шлом году, например, в Бак- 
чарском и Кривошеинском 
районах сев продолжался до 
20—22 июня, а в Первомай
ском районе сеяли 37 дней.

Меньше внимания ctjwio 
уделяться во многих хозяйст
вах вспашке зяби. В тече
ние девятой пятилетки план 
осенней пахоты ни в один 
год не был выполнен.

В проекте ЦК КПСС «Ос
новные' направления разви
тия народного хозяйства 
СССР на 1976—1980 годы» 
указывается, что и в насту
пившем пятилетии ключевой 
проблемой земледелия по- 
прежнему является увеличе
ние производства зерна. Ста
вится задача довести средне
годовое производство зерна 
в стране' до 215—220 милли- 
оков тонн, что на 20—22 
процента больше, чем произ
водилось в истекшей пяти
летке.

Руководствуясь этими тре
бованиями, сельскохозяйст
венные органы, руководите
ли и специалисты колхозов, 
совхозов должны главное 
внимание сосредоточить на 
значительном увеличении 
производства зерна созда
нии прочной кормовой базы 
для общественного животно
водства. Уже в текущем го
ду хозяйства области ста
вят перед собой задачу дове
сти производство зерна до 
620—650 тысяч тонн, полу
чить урожайность не менее 
17 центнеров, а к концу пя
тилетки среднегодовое про
изводство зерна должно со
ставить как минимум 650— 
700 тысяч тонн. Чтобы обес
печить общественное живот
новодство в полной потребно
сти грубыми и сочными кор
мами, ставится задача уже в 
текущем году повысить уро
жайность кормовых культур 
и естественных кормовых 
угодий, довести сбор зеле
ной массы кукурузы до 230 
—250 центнеров, сена много
летних трав <— до 18—20 
и сена с естественных сено

косов — до 12—14 центне
ров с гектара. Предстоит 
заготовить на каждую коро
ву 5—6 тонн сена и сенажа,
8 —10 тонн силоса, 0,5 тон
ны травяной витаминной му
ки.

Необходимо в каждом кол
хозе и совхозе осуществить 
комплекс организационных и 
агротехнических мероприя
тий, который бы исключал 
повторение ошибок и про
счетов, допущенных з истек
шей пятилетке.

В 1976 году и в последу
ющие годы пятилетки следу
ет, на наш взгляд, осу
ществить следующие меро
приятия.

Прежде всего , надо при-' 
нять необходимые организа
ционные и агротехнические 
меры к быстрейшему освое
нию севооборотов. По
скольку одним - из сдер
живающих факторов освое
ния севооборотов является 
необеспеченность семенами 
многолетних трав, целесо
образно провести корректи
ровку существующих сево
оборотов, чтобы иметь сево
оборот с короткой ротацией 
и выводным полем многолет
них трав, придерживаясь 
следующего чередования:
1 — пар чистый, 2 — ози
мая рожь, 3 — яровая пше
ница, 4 — сборные яровые 
с подсевом трав, 5 — мно
голетние травы (выводное 
поле). В хозяйствах, кото
рые специализируются на 
свиноводческой отрасли, це
лесообразно иметь зерно-па
ровые севообороты со сле
дующим примерным чередо
ванием: 1 — пар чистый,
2 — озимая рожь, 3 — яро- >s. 
вая пшеница, 4 — яровые 
■сборные.

Совместно со специалиста
ми предприятйй объедине
ния «Сельхозтехника» .необ
ходимо , определить объемы 
вовлечения новых земель в 
пашню, имея в виду в бли
жайшие 2—3 года пол
ностью освоить новые зем
ли в полях севооборотов, 
предусмотренные проектами 
внутрихозяйственного земле
устройства.

Необходимо улучшить ра
боту семеноводческих хо
зяйств, отделений и бригад,

техническую базу. Семена 
высших репродукций, полу
чаемые от научно-исследова
тельских учреждений, долж
ны отпускаться, как прави
ло, семеноводческим хозяй
ствам. Эти хозяйства долж
ны стать основными постав
щиками, сортовых семян в 
государственные ресурсы. На 
хлебоприемных пунктах не
обходимо создать 4—5 по
точных семеноочистительных 
линий, которые бы могли 
ежегодно перерабатывать до 
27—30 тысяч тонн зерна, 
принимаемого от хозяйств и 
предназначенного на семена.

В целях гарантированных 
урожаев озимой ржи важно 
размещать посевы этой куль
туры, как правило, по чи
стым парам или по вновь ос
военным землям. Надо иметь 
чистых паров 8—10 процен
тов к площади пашни.

’Заготовку и вывозку орга
нических удобрений надо 
усилить с тем расчетом, что
бы иметь возможность вно
сить в паровые подя по 20 — 
30 тонн органики на гектар 
и под пропашные культуры 
—- не менее 30—40 тонн. 
Для этого потребуемся к кон
цу пятилетки довести заго
товку и вывозку органиче
ских удобрений до 3—4 мил
лионов тонн.

Необходимо организовать 
в области разработку изве
сти. В объединении «Сель
хозтехника» следует создать 
специальные отряды по из
весткованию кислых почв.

Важно добиться более эф
фективного использования 
минеральных удобрений. Все 
гранулированные фосфоро
содержащие удобрения ис
пользовать при одновремен
ном внесении с семенами. 
Азотные удобрения в первую 
очередь надо вносить под 
кормовые культуры и на 
естественные кормовые уго
дья.

Очень важно строго вы
держивать сроки сева. По
скольку в условиях нашей 
области лимитирующим 
фактором являются тепло
вые ресурсы, необходимо, 
чтобы в основных зерносею
щих районах области сев 
зерновых культур заканчи

вался до 25 мая, только, при 
этих сроках возможно пол
ное созревание хлебов до 
наступления ранних осенних 
заморозков.

Многие хозяйства допу
скают большие потери зер
на из-за того, что запазды
вают с началом уборки и не
допустимо растягивают сро
ки жатвы. Практика показы
вает, что растягивание сро
ков уборки против оптималь
ных на 10— 15 дней увели
чивает потери зерна на 20 и 
более процентов. Совхоз 
«Авангард» Кожевниковско- 
го района заканчивает убор
ку зерновых до 10—15 сен
тября, потери зерна здесь 
сведены до минимума. При 
этом создается возможность 
в лучшие агротехнические 
сроки обеспечить подъем 
зябн. Наличие мощной убо-' 
рочной техники позволяет 
при ударной работе механи
заторов проводить осенние 
работы быстрыми темпами 
и . заканчивать уборку каж1 
дой культуры в течение 10— 
15 дней, а к 10—15 сентяб
ря полностью завершать все 
уборочные работы. Именно 
такие темпы уборочных ра
бот должны быть предусмот
рены в рабочих планах каж
дого хозяйства. Только это 
позволит нам получить ка
чественное зерно и значи
тельно сократить потери.

Для сокращения сроков 
уборки урожая иметь в каж
дом хозяйстве южных, рай
онов нагрузку на каждый 
зерновой комбайн по 100— 
120 гектаров посева зерно- 
рых, а в северных районах 
— 80 —100 гектаров.

Обратить больше внима
ния на качество ремонта 
тракторов, почвообрабаты
вающих и посевных машин.

Считать крайне необходи
мым,, обучение всех механи
заторов основам агротехни
ческих знаний. Повысить 
роль специалистов в органи
зации сельскохозяйственного 
производства, чтобы они име
ли больше прав в примене
нии того или иного комплек
са агротехнических меро
приятий и технологических 
приемов и несли ответствен
ность за конечные результа
ты в земледелии хозяйства, 
отделения, бригады.

Н. ДОСУЖЕВ, 
начальник производст
венного управления
сельского хозяйства 

. 1 облисполкома;
М. РАЗУМНИКОВ, 

заместитель начальника 
управления;

Н. ОКРУГИН, 
главный агроном управ

ления.

в  Г О Р А Х  
А К А Т У Я

ЧИТИНСКАЯ ОБ
ЛАСТЬ. Нерченскнй по
лиметаллический комби
нат имени 50-летия 
СССР — одно из круп
нейших горнорудных 
предприятий Забайкалья, 
Сверх пятилетнего плана 
металлурги изготовили 
полиметаллического кон
центрата на сотни тысяч 
рублей.

Стремясь достойно 
встретить XXV съезд 
КПСС, труженики комби
ната приняли новые соцн- 
алистические обязательст
ва и успешно их выпол
няют.

Проходческая бригада, 
которой руководит В. С.. 
Тисленко, с Акатуевско- 
го рудника Нерченского 
комбината впервые в 
стране начала применять 
при подземных проход
ках метод бригадного 
подряда.

| Лучшей сменой на Ака- 
туевской обогатительной 
фабрике Нерченского 
комбината руководит мо
лодой мастер Галина Са
пожкова (справа). Сле
ва — флотатор Татьяна 
Зыкова.

(Фотохроника ТАСС).

ПЕРВАЯ
На днях комсомольсйо- 

молодежной бригаде водите
лей, обслуживающей город
ской маршрут № 22, торже
ственно вручены памятный 
вымпел и грамота Совет
ского райкома комсомола.

Этих наград коллектив 
удостоился, завоевав пер
вое место среди молодеж
ных бригад транспортников

Д е н ь  д е п у т а т а
В Томске недавно был 

проведен день депутата. О 
задачах депутатов городско
го и районных Советов де
путатов трудящихся в связи 
с проектом ЦК КПСС к 
XXV съезду партии «Основ*

ные направления развития 
народного хозяйства СССР 
на 1976—1980 годы» гово
рил в своем докладе заме
ститель председателя Том
ского горисполкома Н., Г.

-  Черкашин.

Затем депутаты обменя
лись опытом. . С большим 
интересом было встречено 
выступление руководителя 
депутатской группы объеди
нения «Сибкабель» А. Ф. 
Кравченко на тему: «Депу
тат в трудовом коллекти
ве». Демонстрировались но
вые кинофильмы о рнарод- 
ных избранниках.

Т. ШАРЫПОВА.

ТОВАРАМ ДЛЯ НАРОДА — ВЫСОКОЕ КАЧЕСТВО

О д и н  утюг н е  вы ручит
, Утюг мы чаще всего при

выкли видеть в руках жен* 
щяны, И на конвейере сбор
ки утюгов работают одни 
женщины, включая началь
ника участка и мастеров 
смен. Детали для будущих 
утюгов поступают на участок 
со всех концов завода. Дви
жется конвейер медленно. 
Женские головы в пестрых 
косынках склонились над 
ним. Трудятся они, на пер* 
вый взгляд, неторопливо, но 
коллектив перевыполняет 
дневные задания.

Начальник участка На
дежда Николаевна Задорож
ная рассказывает:

— Состав участка поч
ти не меняется. Мно
гие трудятся здесь с 1969 
года. Если кто заболеет, 
всегда заменят. Большин
ство рабочих знакомы С не
сколькими операциями. Бла
годаря этому и перевыпол
няем план.

В прошедшей пятилетке 
на заводе «Сибэлентромо-
тор» дополнительно были
изготовлены сотни утюгов. 
Только в 1975 году участок 
выпустил их более 24Q 
тысяч. В 1976 году заплани
ровано изготовить 260 тысяч 
утюгов. Но обязательством 
предусмотрено перевыпол
нить годовой план на 1.200 
штук.

Первые утюги, выпущен
ные в девятой пятилетке на 
этом заводе, были дорогими 
и некрасивыми. Каждое из
делие приносило 2 рубля 50 
копеек убытка. Конст
рукцию для производства 
приняли кемеровскую. Она 
требовала сложной техноло
гии, большого количества ра
бочих операций.

Два года назад производ
ство утюгов перестало быть 
убыточным и даже приносит 
прибыль. Это заслуга конст
рукторской группы, которая 
специально занимается пред
метами народного потребле
ния. Конструкторы упрости
ли основные узлы. Утюг 
стал легче, удобнее. Этой 
же группой создана модель 
утюга с подпаривателем и 
разбрызгивателем воды, ко
торая была представлена на 
областной выставке в конце 
1975 года.

Но на вопрос, когда же но
вая модель появится в мага
зинах, на заводе отвечают 
не сразу. Ссылаются на. не
достаток места на сбороч
ном участке. Да и в его кон
струкции много мелких де
талей, изготовление которых 
пока негде разместить. В 
этом году будет выпущена 
только опытная партия из 
50 утюгов.

Многие работы конструк
торов пылятся на полках.

Это проект лебедки для вла
дельцев «Москвича», элен- 
тровулканизатор, вафельни
ца, детский стульчик и дру
гие полезные вещи.

Можно ли это объяснить 
только недостатком места на 
участке? Наверное, нет, де
тали изготавливаются по 
всему заводу, а на сбороч
ном участке можно бы соби
рать не только утюги. А 
ведь и их выпуск частенько 
задерживается из-за несвое
временной доставки деталей.

На предприятии сейчас 
принимаются меры, чтобы 
улучшить качество утюгов: 
усовершенствуется сама мо
дель, реконструируется тер
морегулятор, на который по
ступают жалобы. Будет 
улучшен внешний вид изде
лия.

И рее же можно было бы 
сделать больше. В десятой 
пятилетке на заводе наме
чается строительство цеха 
товаров народного потребле
ния, которое должно быть 
закончено в 1978 году. На 
это время и откладывается 
решение всех вопросов. Но 
покупатель вправе ожидать 
от этого крупного предприя
тия большего вклада в про
изводство таких товаров.

3. КУНИЦЫНА.

Б Р И Г А Д А
района по итогам работы в 
четвертом квартале прошло
го года. Получая грамоту, 
бригадир Геннадий Ломов 
заверил райком комсомола, 
дирекцию предприятии в 
том, что они будут трудиться 
еще лучше, сделают все, 
чтобы удержать первое ме̂  
сто , на предсъездовской 
ударной вахте,

Р А Й О Н А
О серьезности намерений 

молодежного коллектива го
ворят итоги работы в янва
ре. Они отличные. Дневные 
задания бригада перевыпол
няет на 15—20 процентов, 
демонстрируя при этом ка
чественное и культурное об
служивание. Здесь редки 
сходы автобусов с линии.

срывы графика. Пример в 
труде подают водители Па
вел Журавлев, Владимир 
Сердюк, Геннадий' Ломов, 
кондукторы Наталья Тим
ченко, Нина Щецеткина и 
другие. Молодежная бригада 
вносит заметный вклад в вы
полнение предсъездовских 
обязательств предприятия— 
перевезти ко дню открытая 
съезда 27 тысяч пассажи
ров.

Г. НИКОЛАЕВ. -

ВСТРЕЧА Э. ТЕРЕКА 
С СЕКРЕТАРЯМИ ЦК
БРАТСКИХ ПАРТИЙ

ВАРШАВА, 27 января. 
(ТАСС), Первый секретарь 
ЦК ПОРП Э. Герен встре
тился с секретарями Цент
ральных Комитетов брат
ских партий «Социалистиче
ских стран до международ
ным и идеологическим во- 
лросам, принимавшими уча
стие в совещании в Варша
ве.

Э. Терек, проинформиро
вал об основных направле
ниях работы ПОРП по осу
ществлению решений VII 
съезда- Он подчеркнул 
стремление ПОРП к даль
нейшему укреплению един
ства содружества социали
стических стран и последо
вательному продолжению 
единой линии содружества 
но углублению международ

ной разрядки напряженно
сти и превращения ее в не
обратимый процесс.

В ходе встречи с Э. Ге
реном глава советской.деле
гации, кандидат в члены 
Политбюро, секретарь ЦК 
КПСС Б. Н. Пономарев рас
сказал о работе совещания 
секретарей ЦК братских 
партий и о принятых им ре
шениях.

Темой беседы были так
же вопросы совместной 
борьбы братских партий и 
стран за развитие процесса 
разрядки, их идеологической 
деятельности и укрепления 
сотрудничества в этой обла
сти.

Встреча прошла в друже
ственной, сердечной обста
новке.

ПЛЕНУМ  Ц К КО М ПАРТИИ
ГУАЯКИЛЬ, 27 января.

(ТДСС). Здесь состоялся 
пленум Центрального Коми
тета Компартии Эквадора.
Он заслушал и одобрил до
клад о политическом поло
жении в стране, представ
ленный Исполкомом ЦК 
КПЭ.

Участники пленума под
черкнули, что эквадорские 
коммунисты будут поддер
живать все положительные 
Меры правительства и вы
ступать против тех мер, ко
торые способствуют ухудше
нию положения трудящихся.

Пленум высказался за 
срочное разрешение таких 
важных проблем, как уста-

Э К В А Д О Р А
новление государственного 
контроля над природными 
богатствами, находящимися 
в руках империалистических 
монополий, прежде всего 
нефтью, проведение аграр
ной реформы, ликвидация 
латифундий и передача зем
ли тем, кто ее обрабатыва
ет, улучшение жизни эква
дорцев.

Участники пленума рас
смотрели также план меро
приятий, связанных с под
готовкой к 50-летию КПЭ, 
которое будет отмечаться в 
этом году.

ТУРЦИЯ. Недалеко от Искендеруна вступила в строй 
первая очередь металлургического завода, строящегося 
при содействии Советского Союза: первая доменная печь, 
коксовая батарея, теплоэлектроцентраль, ремонтные це
хи.

На нижнем снимке: в день первой плавки.
Фото В. Еудана. (Фотохроника ТАСС).

В СОВЕТЕ БЕЗОПАСНОСТИ ООН
НЬЮ-ЙОРК, 27 января. 

Корр. ТАСС В. Матящ пе
редает:

Совет Безопасности ООН 
завершил дебаты по вопро
су о положении на Ближнем 
Востоке, в которых участво
вал представитель Органи
зации освобождения Пале
стины.

На заключительном засе
дании группа неприсоеди- 
Нйвшихся стран внесла про
ект резолюции, в котором 
выражается озабоченность 
по поводу дальнейшего 
ухудшения обстановки на 
БлиАнем Востоке в резуль:, 
тате продолжающейся окку
пации Израилем арабских 
территорий и его отказа вы
полнить соответствующие 
резолюции ООН. Вопрос о 
Палестине, подчеркивается в 
проекте резолюции, лежит 
в основе конфликта на 
Ближнем Востоке.

Для установления спра
ведливого и прочного мира 
в этом районе, говорится 
далее в проекте резолюции, 
палестинскому народу долж
на быть предоставлена воз
можность осуществить свое 
неотъемлемое национальное 
поаво на самоопределение,

включая право на создание 
независимого государства • в 
соответствии с Уставом 
ООН, Израиль должен уйти 
со всех арабских террито
рий, оккупированных в ию
не 1967 года.

Однако, несмотря на то, 
что большинство членов Со
вета Безопасности выступи
ло в поддержку этого проек
та, он не был принят в ре
зультате вето, наложенного 
США.

Выступая по мотивам го
лосования, американский 
представитель ссылался на 
непризнание Соединенными 
Штатами Организации ос
вобождения Палестины.

Делегат Пекина не. при- 
- нял участия в голосовании, 
вновь, став фактически на 
сторону тех, кто препятству
ет достижению справедли
вого и прочного мира на 
Ближнем Востоке.

Генеральный секретарь 
ООН К. Вальдхайм в своем 
выступлении заявил, что 
тупик в решении конфликта 
в этом районе чреват очень 
серьезными последствиями 
для международного мира и 
безопасности.

Те, • кто помещал приня
тию резолюции по Ближне
му Востоку, подчеркнул 
представитель СССР Я. А. 
Малик, лишний раз проде
монстрировали перед всем 
миром свою поддержку экс
пансионистской политики 
правящих-жругов Израиля, 
который, д нарушение прий- 
ципа ООН о нейриобретении 
чужих территорий силой 
уже в течение многих ■ лет. 
оккупирует _ захваченные 
арабские земли. Р резуль
тате обстоятельного обсуж
дения ближневосточной
проблемы вновь стала оче
видной полная международ
ная изоляция Израиля, бой
котировавшего заседание 
Совета Безопасности, и тех, 
кто его поддерживает.

( Обсуждение в Совете Бе
зопасности проблем Ближ
него Востока еще раз пока
зало, что, по мнению подав
ляющего большинства госу
дарств, без вывода израиль
ских войск со всех оккупи
рованных территорий и без 
справедливого решения па
лестинской проблемы под
линный мир на Ближнем 
Востоке навозможен.

П р о т е с т  л е в ы х  
л е й б о р и с т о в

ЛОНДОН, 27 января. 
(ТАСС). В ходе дебатов 
в палате общин левые 
лейбористы — члены 
парламента выступили с 
протестом против попы
ток английского прави
тельства помещать созы
ву Международного фору
ма за прекращение гонки 
вооружений и разоруже- 

, вде, который намечено 
провести весной этого го
да в английском городе 

, Норке.
Лейборист Джейме 

Лэмонд заявил, что засе
дание подготовительного 
комитета по созыву фо
рума, которое должно бы
ло состояться в Лондоне 
в конце прошлой недели, 
было сорвано из-за за
держки в выдаче виз де
легатам социалистиче
ских стран, в результате 
чего представители Со
ветского Союза, Польши 
и ГДР не смогли участ
вовать в заседании.

Левые лейбористы 
подчеркнули, что такие 
действия английских вла
стей идут вразрез с ре
шениями общеевропей
ского совещания в Хель
синки.

ЗАСЕДАНИЕ
РЕВОЛЮЦИОННОГО
СОВЕТА

ЛИССАБОН, 27 янва
ря. (ТАСС). .На заседании 
Революционного совета 
Португалии были обсуж
дены в понедельник пер
вые итоги переговоров с 
пятью политическими 
партиями страны по во
просу о пересмотре плат
формы конституционного 
соглашения.

• Цо мнению официаль
ного представителя Рев- 
совета по связи с печатью 
капитана Соуза Кащтру, 
на этих переговорах уже 
достигнут значительный 
прогресс.

Революционный совет 
проанализировал также 
сложившуюся в стране 
политическую обстановку 
и перспективы, ее разви
тия в связи с предстоя
щим в 1976 году прове
дением избирательных 
кампаний по выборам 
президента республики, 
депутатов национального 
законодательного собра
ния и депутатов местных 
органов власти.

Особое внимание Рево
люционный совет, как 
сказано в официальном 
коммюнике, уделил рас
смотрению социально- 
экономического положе
ния в стране. Революци
онный совет рекомендо
вал совету министров 
ускорить принятие необ
ходимых мер в рамках 
проводимой правительст
вом политики . сближения 
уровней доходов и зара
ботной платы, а также 
рассмотреть положение 
пенсионеров.

НЬЮ-ЙОРК, 27 января. 
(ТАСС). Постоянное пред
ставительство Кубы при 
ООН направило письмо на 
имя генерального секретаря . 
ООН К. Вальдхайма, в ко
тором гневно осуждается 
грубое вмешательство в де
ла народа Анголы сил им
периализма и расистского 
режима ЮАР. В нем также 
отвергаются попытки запад
ной пропаганды извратить 
позицию социалистических 
стран, в частности револю
ционной Кубы, в отношении 
событий в Анголе.

В письме подчеркивается, 
что западная пропаганда пы
тается бросить тень на 
принципиальную линию со
циалистических государств 
в вопросах поддержки на
ционально - освободительной 
борьбы народов е тем, -чтобы 
прикрыть факт явной ино
странкой агрессии против

Ч Е Т К А Я  П О З И Ц И Я
Народной Республики Анго
ла и отвлечь внимание ми
ровой общественности от 
предательских действий ан
гольских реакционеров нз 
ФНЛА и УНИТА.

Напоминая о последова
тельной поддержке револю
ционной Кубой прогрессив
ных сил Африки, представи
тельство отмечает в письме: 
Куба не делает никакого 
секрета из того, что она 
оказывала и оказывает под
держку народу Анголы в 
его борьбе за независи
мость. Куба оказывает по
мощь единственному под
линному представителю пат
риотических сил Анголы — 
народному движению за 
освобождение Анголы

(МПЛА) в его борьбе про
тив колониализма- Такие 
действия находятся в пол
ном соответствии с принци
пами Устава ООН, так как 
Куба поддерживает закон
ное правительство Анголы, 
которое признано уже свы
ше чем 40 странами — чле
нами международного сооб
щества наций, в том числе и 
23 африканскими государ
ствами.

Куба, как- и все государ
ства социалистического со
дружества, неизменно будет 
выступать на стороне осво
бодительных и патриотиче
ских сил, борющихся против 
сил империализма, реакции 
и расизма, говорится в пись
ме.

К Р И З И С  У Г Л У Б Л Я Е Т С Я
ВАРШАВА, 27 января: 

(ТАСС). Анализируя внут
риполитическую обстановку 
в Китае, польский ежене
дельник «Тыгодник демо
кратичны» указывает, что 
участившиеся за последнее 
время выступления китай
ских рабочих в защиту сво
их прав свидетельствуют о 
сложности и нестабильности 
положения в КНР. Недо
вольство рабочего класса 
Китая вызвано прежде всего 
новым наступлением мао- 
ис'ских.властей на его эко
номические права, жизнен
ный уровень, условия рабо
ты и отдыха, стремлением 
переложить на плечи трудя
щихся дорогостоящую гон
ку вооружений, ведущуюся 
во имя гегемонистеких, ве
ликодержавных целей, не 
имеющих ничего общего с

интересами и чаяниями ки
тайского народа. «

Еженедельник констатиру
ет, что за последние годы 
наиболее ощутимый урон 
понеся^ КПК. Отсутствие 
единства в руководстве, чи
стки, которые продолжают
ся непрерывно уже в тече
ние 10 лет, ликвидация 
внутрипартийной демокра
тии ■— все это породило у 
членов партии чувство не
определенности, нестабиль
ности. Для местных кадров, 
для руководства провинци
ального звена стали харак
терными апатия, пассив
ность, уход от ответственно
сти, отказ от решения труд
ных проблем-. Растет про
пасть между партией и мас
сами, углубляется кризис 
взаимного доверия. Это, 
подчеркивает еженедель

ник, — логическое следствие 
перестройки КПК, проведен
ной Мао и его приближен
ными в целях придания ей 
характера, чуждого маркси
стско-ленинской партии.

Внутренний кризис в Ки
тае углубляется. Недавние 
события в больших городах 
Китая, связанные с крупны
ми забастовками рабочих и 
вмешательством армии, что 
привело к. кровопролитию, 
были очередным грозным 
сигналом, свидетельствую
щим о том, насколько сквер
но обстоят дела в маоист
ском государстве, насколько 
иллюзорна -  так называемая 
стабилизация, широко рек
ламируемая маоистским 
режимом. ■ Совершенно оче
видно, что современные ки
тайские проблемы нельзя 
решить на пути, по которо
му ведут КНР нынешние 
пекинские лидеры, 
в заключении еженедельник.

которо- “ 
нешние Я 
пишет I 

гльник. 1
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т г п и
Лидирует литфак

В сентябре прошлого го
да в коллективе приняты 
социалистические • обяза
тельства в честь XXV съез
да КПСС.

По итогам работы в пер
вом семестре лидером соц- 

• соревнования признан фа
культет русского языка и 
литературы. На втором ме
сте —  физико-математиче
ский* и на третьем —  био- 
логочхимический факульте
ты.

Н о 4 а л 
специальность

В этО'М го ду  абитуриенты  
см огут выбрать в и н с т и т у 
те еще о д н у  специальность
—  педагогики и методики 
начального обучения. Необ
ходимость более высокой 
подготовок и учителей на
чальной школы показал 
переход на новые програм
мы. Через четыре года вуз 
выпустит для школ области 
75 учителей первых —  чет
вертых классов с высшим 
педагогическим образовани
ем. Они получат солидную 
математическую и лингви
стическую подготовку.

Д о б р о
п о жа л о в а ть ,  
IV Всесоюзная!

Долгие годы в пединсти
туте плодотворно трудился 
лауреат Государственной 
премии, доктор филологиче
ских наук профессор А. П. 
Дульзон. Фундаментальные 
исследования бесписьмен
ных языков аборигенов 
Сибири, связанные с древ
ней историей народов Ев
ропы, Азии, Америки, с 
происхождением языка, 
успешно продолжают его 
ученики, выпускники ТГП И, 
а ныне доценты Э. Г. Бек- 
нер, К. Ф. Гриценко, О. А. 
Осипова, Н. И. Писанко, 
Р. Ф. Деннинг, Ю. А. Морев 
и другие.

Деятельность лингвисти
ческой ‘школы профессора 
А. П. • Дульзона получила 
признание на IV междуна
родном конгрессе финно- 
угроведов, состоявшемся в 
сентябре прошлого года в 
Будапеште, где с -докладом 
выступил доцент ТГП И  
Ю. А. Морев. Высокую оцен
ку работы томских уче
ных дают ведущие совет
ские лингвисты. Не случай
но IV Всесоюзная конферен
ция по проблеме «Проис
хождение аборигенов Сиби
ри и их языков» по тради
ции созывается в Томском 
педагогическом. Конферен
ция состоится в июне 1976 
года.

ТСО—в учебный 
п р о ц е с с

Взят курс на широкое 
внедрение в учебный про
цесс технических средств 
обучения. Большую помощь 
студентам в овладении 
иностранными языками ока
зывают два лингафонных 
класса с магнитофонами на 
каждом рабочем месте, фо- 
нозал с новейшим акусти
ческим оборудованием, ки
ноаудитория. Широко ис
пользуются в самостоятель
ной и аудиторной работе 
прослушивание учебных 
текстов, записанных на 
пленку в странах изучаемо
го языка, просмотр и озву
чение учебных фильмов, 
снятых за рубежом, кино
фрагменты, диафильмы и 
диапозитивы.

Студенты и преподавате
ли физико-математического 
факультета имеют в своем 
распоряжении лабораторию 
малой вычислительной тех
ники. Здесь начата подго
товка к эксплуатации не
давно приобретенной ЭВМ 
«Наири-2», разрабатывается 
телевизионная система «Вуз
—  школа —  аудитория».

Хорошим оборудованием 
оснащена фотокинолабо- 
ратория на факультете фи
зического воспитания. Бу
дущие преподаватели физ
культуры учатся здесь со
временным методам судей
ства по ряду видов спорта.

Введение технических 
средств в учебную и иссле
довательскую работу позво
ляет повысить качество 
подготовки учителей.

Успех борцов
Серию спортивных побед 

одержали воспитанники 
опытного тренера, заведу
ющего кафедрой физвоспи- 
тания П. А. Самышкина. 
На всесоюзном турнире пед
вузов СССР в Грозном по 
классической борьбе коман
да ТГПИ заняла второе ме
сто. Призерами турнира 
стали студенты С. Марты
нов; В. Коноваленко, В. Су- 
хоплюев, а лаборант А. Ба- 
лабко —  чемпионом турни
ра.

Успех институтской
команде сопутствовал и на 
всесоюзном турнире на 
приз памяти поэта-фронто- 
вика Бориса Богаткова в 
Новосибирске. А. Балабко 
занял в этом состязании 

•второе место среди борцов 
легкого веса, ему присвое
но звание мастера спорта 
СССР.

Высокое спортивное ма
стерство продемонстрирова
ли воспитанники П. А. Са
мышкина, выступавшие в 
составе сборной команды 
области на первенстве Рос- 
совета ДСО «Буревестник» в 
Ульяновске. Призером этих 
соревнований стал В. Коно
валенко, второе место сре
ди борцов тяжелого веса 
занял В. Цветков, а А. Ба
лабко, закрепив свой ус
пех, стал чемпионом сту
денческого спортивного -об
щества России.

Ю. МЯСНИКОВ.

дом. На ноги поднялся сам 
— без помощи обступивших 
его мужиков. Одни пыта
лись помочь ему, --другие 
ощупывали самолетик, удив
лялись, трогая поломанную 
лыжину.

Первое, о чем спросил 
Анисимов, — как состояние, 
больного?* Оценив ситуацию, 
попросил лошадь. А затем 
уложил больного в сани 'и 
повез по скрипучей дороге в 
районную больницу. Помощь 
была оказана своевременно.

Мог бы летчик в такую 
погоду не делать посадки, 
уйти на аэродром? Мог. Вхо
дила ли в его служебную 
обязанность доставка на роз-

Н а с т а в н и к
С каждым днем набирает 

силу движение наставниче
ства, эта характерная чер
та нашего коллективистского 
общества. Все новью имена 
пополняют когорту тех, кто 
щедро делится с молодыми 
своим трудовым и жизнен
ным опытом.

В -орденоносном Колпа- 
шевском авиапредприятии 
движению наставников при
дают большое значение. 
Здесь создан совет наста Вт 
ников, разработано положе
ние по работе с молодыми 
авиаторами. Председатель 
совета наставников, инструк
тор-тренажер И. В. Аниси
мов — опытный пилот, кава
лер орденов Трудового 
Красного Знамени и Ок
тябрьской Революции. Трид
цать лет назад на «ПО-2» 
положил он начало регуляр
ному воздушному сообще
нию в Нарымском крае.

...Улочка деревеньки от
крылась как-то сразу, неожи
данно.' До нее было не более 
300 метров. И тут «ПО-2» 
вдруг с ужасной силой по
несло боком на крайние до
мики. С каждой секундой 
крыши их неотвратимо при
ближались. Опыт диктовал 
пилоту: надо взмыть в небо, 
время для этого еще есть. 
Инструкция тоже была не
двусмысленной: бери штур
вал на себя и уходи на аэро
дром, в Колшашево..

Секунда, другая... Мысль 
работает лихорадочно:
взмыть, уйти?.. Но сесть не
обходимо. А если разобью 
самолет?...

Скажут, мог бы и не ле
теть. Ну, а как не лететь, 
как не садиться, если вторые 
сутки в деревне ждет его 
помощи тяжелобольной. .

Летчик больше не разду-. 
мывал. Он сделал невероят
ное: перехитрив ветер, при
землился между двумя ряда
ми изб. Широкие лыжи все 
медленнее и медленнее 
скользили по неровной, об
леденелой дороге. Еще метр, 
еще... Вдруг резкий порыв 
ветра приподнял 'самолетик 
и потащил боком. Толчок.— 
оглушительно лопнула ' лы
жа. «ПО-2» завалился на 
крыло.

Боли Анисимов не по
чувствовал даже тогда, когда 
попытался подтянуться на 
руках и вывалиться из от
крытой кабины. То ли все 
перевесил ледяной, жалящий 
колючими крупинками, ве
тер, то ли сказалось огром
ное физическое напряжение, 
с каким он сажал самолет. 
Но покинул кабину летчик' 
не сразу и с большим, тру-

вальнях больного человека? 
Нет... Анисимов так же., мог 
бы не лететь в начавшие се
реть сумерки над нарымской 
тайгой, отыскивая двух про
павших геологов. Он полетел 
и нашел их, хотя до этого 
полета находился в воздухе 
около десяти часов.

— Я считаю, что советско
му человеку не свойственно 
работать, как говорится, 
«от» и «до». Порой в нашем 
деле возникают такие ситуа
ции, которые заставляют за
бывать усталость, пренебре
гать опасностями. В каждом 
из нас живет чувство уваже
ния к человеку, оно повыша
ет меру ответственности за 
порученное дело. Кроме то; 
го, я — коммунист. А это 
обязывает быть на голову 
выше просто честно выпол
няющего свою работу.

...Он отлетал свое. Такое 
заключение сделали люди в 
белых халатах. Однако никто 
не в праве запретить ему 
мыслями по-прежнему нахо
диться за облаками, за штур
валом в пилотской кабине. 
Вот почему Анисимов посто
янно с теми, кто в воздухе и 
на земле, в тренажерской, 
кто готовится к полетам под 
его руководством.

...Самолет оторвался от бе
тонной . полосы и поплыл в 
прозрачной голубизне.

-— Красиво пошел! — го
ворит Иван Васильевич, с 
нескрываемой завистью про
вожая взглядом улетающую 
машину. Ее ведет Михаил 
Степанович Горелов. Опыт
ный пилот-ветеран гор
дится им, бывшим своим по
допечным. Сейчас Горелов— 
командир «АН-2» — давно 
уж сам передает опыт моло
дым пилотам.

Сколько таких, как он, 
прошли летную подготовку у 
Ивана Васильевича? Инст
руктор уже поименно мно
гих й не помнит. Они как 
бы слились в одно собира
тельное лицо человека, Став
шего летчиком. В лицо му
жественное, красивое от чу
десного желания летать, ра
ботать в пятом океане.

Юрий Кротов, командир 
«ТУ-104», — один из луч
ших специалистов Толма
чевского авиапредприятия, 
Анатолий Панюшкин — луч
ший из командиров вертолет
чиков в Западно-Сибирском 
управлении гражданской 
авиации, Александр Ба- 
деловский — командир 
«ИЛ-14», неоднократный 
победитель социалистиче- 
<;кого соревнования... Все. 
они были подшефными Ива
на Васильевича Анисимова.

Кстати, последний из назван
ных, во многом только бла
годаря отцовской заботе о 
нем наставника, стал отлич
ным летчиком.

— Как-То, — вспоминает 
Иван Васильевич, —- был у 
руководителей авиапред
приятия разговор об отчисле
нии Бадёловского. Решили: 
нет у парня данных, чтобы 
стать пилотом. И не Собран, 
и дисциплина хромает..

Вот тогда старый пилот, 
не боясь ни ложных пересу
дов, ни ответственности, уп
росил командование за
крепить за собой парня. 
Жизненный опыт, интуиция 
наставника позволили ему 
увидеть в Баделовском нуж
ного’ авиации человека. Слов
но сына родного, учил Ани
симов парня. Показывал, 
требовал от него делать так, 
как делал сам, строго спра
шивал и, бывало, разносрл 
так, что, казалось, тот не 
выдержит. Однако этого не 
произошло, и, к удивлению 
многих, Баделовского допу
стили к полетам. И тут снова 
стали сомневаться: не лади
лось у него с техникой пи
лотирования. Подопечный 
Анисимова допускал погреш
ности при взлете и посадке. 
Наставник. садился рядом с 
ним в самолет, тщательно 
отрабатывал элементы пило
тирований. И самолёт в 
конце концов стал- послуш
ным молодому летчику.

Немало пришлось порабо
тать наставнику и с Анато
лием Панюшкиным — ныне 
командиром. вертолета
«МИ-8»...

Неверно было бы думать, 
что Анисимов передает под
шефным только профессио
нальное мастерство. Настав
ник постоянно помогает мо
лодым. авиаторам становить
ся настоящими гражданамя- 
патриотами.

В личном деле Анисимова, 
как в зеркале, отражена 
жизнь опытного пилота, ко
мандира и воспитателя. Поч
ти в каждой характеристике, 
з аттестации коммуниста 
Анисимова такие слова: 
«Является образцом в соблю
дении дисциплины и правил 
безопасности полетов. Лета
ет уверенно на любом само
лете авиапредприятия. В 
сложной обстановке прини
мает правильные решения».

Именно эти качества и 
прививает своим подчинен
ным Иван Васильевич.

За общительность, душев
ную :доброту любят настав
ника молодые авиаторы. Без 
него в авиапредприятии не' 
проходит ни одно ‘'сколько- 
нибудь важное событие. Ани
симов — частый гость в 
колпашевской щколе __№ 2. 
Он рассказывает ребятам, 
как по призыву партии при
летел работать из Павлодара 
в Нарымский край.. Как в 
еорОкапятиградусные морозы 
паяльными лампами отогре
вал мотор самолета, чтобы 
лететь на помощь челове
ку. Рассказывает о том, как 
с воздуха оберегал от огня 
лесные массивы. О химиче
ских работах, над хлопковы
ми плантациями Киргизии и 
о своей теперешней работе.

...Утрами, когда Анисимов 
идёт на работу, он по при
вычке, заходит на летное по
ле. Постоит, провожая взле
тающий самолет, и медлен
но, не торопясь, уходит в 
тренажерскую. Готовить лю
дей к полету.

Да, ему не водить уже са
молеты. Но он всегда с те
ми, кто в пятом океане про
должает его дело.

С. КОВРИЖКИН.
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Без «шуб» котлам теплее
Закончено оснащение то

пок котлов Эстонской и При
балтийской ГРЭС, работаю
щих на горючих сланцах, ап
паратами М-3, созданными 
инженером - энерге т и к о м  
X. Меелаком.

Настоящим бедствием для 
работников тепловых стан
ций были до сих пор шлако
вые «шубы», нараставшие 
на стенках топочных экра
нов. Постепенно утолщаясь, 
они становились сильным 
теплоизолятором, мешали

оыстрому нагреву воды в 
котлах, а значит, и парооб
разованию. Турбоагрегаты 
не могли набрать проектную 
мощность —' 200 тысяч ки
ловатт. Котлы приходилось 
часто останавливать Для 
очистки и ежегодно терять 
на этом свыше десяти мил
лионов рублей.

Аппарат X. Меелака, по
добно гидропушке,, «обстре
ливает» топочные экраны 
мощной струей воды. В мо

мент соприкосновения воды 
с раскаленной шлаковой 
шубой происходит «мини
взрыв» — шлак отлетает, и 
водогрейные трубы, образу
ющие стенку топки, отлично 
очищаются.

Новшеством эстонского 
инженера заинтересовались 
работники других тепловых 
электростанций.

(Корр. ТАСС).
Нарва,
Эстонская ССР.

ВЕЧЕР Б ЕТХО В ЕН С КИ Х  СОНАТ н и к

■ В минувшее воскресенье . 
томские любители музыки 
познакомились с исполни
тельским искусством лауреа
та международных конкур
сов в Варшаве, Париже и 
Мюнхене, доцента Москов
ской консерватории пианиста 
Валерия Кастельского.

Произведения великого 
Бетховена постоянно зву
чат на концертной эстраде. 
Но далеко не каждый испол
нитель может считать, что 
он показал слушателям ка
кую-то новую грань бетхо- 
венского гения. В этом смы
сле выступление В, Кастель
ского явилось приятным ис
ключением — как в. интер
претации, так и в самом 
подборе репертуара. Кроме 
популярных сонат (№№ 17 
и 23), пианист исполнил в 
концерте сонаты №№ 13 и

30, которые звучат реже, 
но представляют большую 
художественную ценность.

Искусство Валерия Ка
стельского отличают высо
кая культура исполнения, 
тонкий художественный
вкус, хорошее чувство фор
мы и стиля. Ощущается ин
дивидуальный подход к каж
дому произведению. Так, в 
сонате ми-бемоль мажор пиа
нисту удалось выявить чер
ты' импровизационное™ в со
четании с контрастами поэти
чески мягких и могуче-гру- 

•бых народно-жанровых обра
зов, которые в отдельных 
своих проявлениях рождали 
ассоциации с шекспировски
ми. Соната № 30, ми мажор, 
близка по своей интерпрета
ции к предыдущей, но, в от
личие от нее, пианист, уси
лил те черты, которые соз

дали неповторимый интим- 
но-мечтательный лирический 
колорит.

Исполнение сонаты № 17 
(ре минор) отличала особен
но страстная музыкальная 
речь. Запомнилось вырази
тельное исполнение речита
тивов в разработке и особен
но в репризе первой части. 
Пианист хорошо чувствует 
своеобразие драматургии 
этой сонаты — переход от 
мятежной скорби первой ча
сти через возвышенную со
средоточенность •второй к 

■ смягчению драматической 
остроты в финале. Но и в 
финале у исполнителя нет- 
нет, да и прорываются мя
тежные интонации первой 
части, как бы укрощенные 
властной волей.

Кульминацией концерта 
явилось исполнение Валери

ем Кастельским «Апассио- 
наты». Революционный па
фос, симфоническое разви
тие. биение мысли —- все 
это нашло достойное вопло
щение.

Следует особо отметить 
выстроенность всей програм
мы, которая в рамках моно
графического концерта пре
вратилась в один большой 
четырехчастный цикл с еди
ной линией развития.

Выступление нашего го
стя заслужило высокую 
оценку томских любителей 
музыки.

В. НИКОЛАЕВ, 
музыковед.

СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ

Р ек ор ды  ю н ы х
В минувшие субботу и 

воскресенье на стадионе 
«Труд» проходила матчевая 
встреча по конькам детских 
спортивных школ спортклу
ба «Янтарь» и ДСО «Труд».

У мальчиков победу одер
жал Б. Болотов, у девочек 
— Л. Бугаева (оба из ДСП! 
СК «Янтарь»).
. - Результатом упорной бес
компромиссной борьбы яви
лись новые рекорды обла
сти, установленные в ходе 
соревнований. Обладателем 
одного из них в группе юно
шей 13 —14 лет на ди
станции 1.500 м (2.37,6) 
стал Дима Рапп (СДЮСШ 
ДСО «Труд»). Он же пер
венствовал в забегах на 
500 м и 1.000 м. У девушек 
этой группы победила Оля 
Драгун (ДСШ СК «Ян

варь»),
Рекордную сумму в много

борье (500, 1.000, 1.500.
и 3.000 м) у юношей 15— 
16 лет набрал Алексей 
Пресич (СДЮСШ ДСО 
«Труд») — 193,700 . очка,
Он выиграл все четыре дис
танции и установил рекорды 
области на 500 м (45,1 сек.)

и 1.500 м (2.25,5). У деву
шек этой возрастной группы 
победительницей стала Лю
бовь Пухова (СДЮСШ ДСО 
«Труд»),

У юношей : 17—18 лет 
с • рекордами области на 
500 м (44,4 -сек:) и в сумме 
малого многоборья (194,780 
очка) уверенную победу 
олержал Владимир Кузьмин 
(ДСШ СК «Янтарь»). У де
вушек этой возрастной груп
пы первой была Вера Кара
сева (СДЮСШ ДСО 
«Труд»),,

Обновил рекорды области 
дл'я юниоров Сергей Бортни
ков, выступивший вне кон
курса. 500 м он ' пробежал 
за,44 сек., а в сумме малого 
многоборья набрал 192,424 
очка. •

В итоге двухдневной борь
бы командную победу одер
жала СДЮСШ ДСО 
’«Труд». Победителям были 
вручены грамоты.

Р. ОСИН.
★  * ★

НА СНИМКЕ: рекордсмен 
области В. Кузьмин на ди
станции.

Фото А. Петрова.

УСПЕХ СОВЕТСКОЙ СБОРНОЙ
ХАБАРОВСК, 27 января. 

(ТАСС). Сборная СССР — 
победительница междуна
родного турнира по хоккею 
с мячом на приз . газеты 
«Советская Россия». Сего-

Т р  й м а т ч а
Три матча чемпионата 

страны по хоккею проходили 
27 января. Вот их резуль-* 
тэты:

дня в заключительном мат
че она выиграла , у шведов 
— 3:1. .Итак, наши спорт
смены одержали победы во 
всех трех встречах.

«Химик» — «Сибирь» — 
7:0 (2:0, 2:0, 3:0), «Торпе
до» — «Динамо» (Рига) — 
7:7 (1:1, 2:2, 4:4), СКА — 
«Трактор» — 1:5 (1:1, 0:1,
0:3). .........

(Корр. ТАСС).

КУРС НА ИНСБРУК

27 января в Инсбрук вы
летела большая группа на
ших олимпийцев. В ее coi 
ставе гонщики, двоеборцы, 
прыгуны с трамплина, биат
лонисты, саночники. ’ А не
сколькими часами раньше в 
страну Белой Олимпиады-76 
отправилась хоккейная дру
жина.

Как известно, в советской 
олимпийской сборной — ма
стера девяти из десяти ви
дов спорта, входящих в 
программу игр. Конькобеж
цы и горнолыжники в эти 
дни выступают в различных 
соревнованиях и приедут в 
Инсбрук из других^ стран. 
Фигуристы вылетят в столи
цу Тироля 30 января и 5 
февраля.

Честь спортивного флага1 
нашей страны защищают 
110 олимпийцев — это и 
чемпионы прошлых олим- 
циад, чемпионы мира, Евро
пы, СССР и дебютанты 
сборной.

Олимпиада в Инсбруке 
будет третьей по счету в 
биографии знаменитой лыж
ницы Галиньг Кулаковой из 
Ижевска обладательницы 
грех золотых медалей игр 
в Саппоро. Также в третий 
раз будет участвовать в 
олимпийских соревнованиях 
Александр Тихонов из Ново
сибирска, входивший в со
став «золотой команды» 
биатлонистов в Гренобле и 
Саппоро.

Защищать свой чемпион
ский титул, завоеванный 
четыре года назад, соби
рается москвичка Ирина 
Роднина, выступающая те
перь в паре с Александром 
Зайцевым, а также участни
ки команд—чемпионок эста
фет киевский биатлонист 
Иван Бяков и гонщик из 
Кирова Юрий Снобов. А 
хоккеисты? Они побеждали 
на олимпиадах в Кортина 
д’Ампеццо, Инсбруке, Гре
нобле, Саппоро. В их соста
ве десять «золотых» лауреа
тов прошлой Олимпиады. В 
целом наша сборная будет 
состоять из 18 спортсменов 
и выглядеть так: вратари — 
Владислав Третьяк и Алек
сандр Сидельников, полевые 
игроки — Валерий Василь
ев — Александр Гусев, Бо
рис Михайлов — Владимир

Петров — Валерий Харла
мов, Юрий Ляпкин •—I Ген
надий Цыганков, Виктор 
Шалимов—Владимир Шад
рин — Александр Якушев, 
Владимир Лутченко — Сер
гей Бабинов, Борис Алек-' 
сандров — Виктор Жлуктой 
—Александр Мальцев, Сер
гей Капустин. Старший тре
нер нашей команды Борис 
Кулагин считает, что в по
следних играх отлично про
явили себя молодые Баби
нов, Александров и Жлук- 
тов.

; Дебютантами игр станут 
участники соревнований по 
танцам на льду, которые 
только недавно признаны 
олимпийским, видом. Но ду
эт москвичей Людмила Па
хомова и Александр Горш
ков уже пять раз выигрывал 
первенство мира.

Почетные титулы, правда, 
не гарантируют успехов на 
предстоящей Олимпиаде с 
4 по 15 февраля. Будет ост
рая, напряженная борьба во 
всех видах соревнований.

Своеобразным старейши
ной олимпийцев станет са
ночник из Латвии, инженер 
зверосовхоза Роланд Упат- 
ниекс, которому 42 года. 
Представители этого моло- 
лодого для нас вида спорта 
преподнесли приятный сюр
приз накануне Олимпиады, 
выиграв на чемпионате Ев
ропы одну золотую и одну 
бронзовую награду. Теперь 
с особым вниманием сопер
ницы отнесутся к новой 
чемпионке Европы 19-лет- 
цей швее из Риги Вере -3£ь 
зуле. . г '7'-'"

Самой молодой участни
цей нашей команды являет
ся двенадцатилетняя москов
ская школьница фигуристка 
Елена Водорезова.

Мы ждем, что все на
ши олимпийцы проявят на 
Олимпиаде выдержку, сме
лость, мужество, волю к 
победе, '•— сказал перед 
отъездом корреспонденту 
ТАСС руководитель совет
ской делегации на Олимпиа
де в Инсбруке, председатель 
Спорткомитета СССР
С. Павлов. — Каждый из 
советских блимпийцев, а 
они всегда являлись послан
цами доброй воли, дружбы 
и взаимопонимания, сознает, 
что он представляет на все
мирном форуме спорта мно
гомиллионный. отряд совет
ских- физкультурников. Мы 
понимаем, что за нашими 
выступлениями в Инсбруке 
будут следить все советские 
любители спорта, и это по
вышает ответственность на
ших спортсменов и придает 
им дополнительные силы.

(Корр. ТАСС).

ИЗВЕЩЕНИЕ
30 января, в 16 часов, в 

зале заседаний' областной 
организации общества «Зна

ние» (пр. Фрунзе, 3) состс 
ится консультация для лег 
торов-международников.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ
и СПОРТА

29 я н в а р я  — х у д о ж еств ен 
н ы й  ф и льм  «Автомобиль, 
скрипка и собака Клякса» —
18-30, 20-3.0.

29 я н в а р я  —  занятие для 
слушателей школ коммуни
стического труда и ^учащихся 
профессионально - технических 
училищ.

Н ач ало  — в 20 часов.

ТЕАТР
29 я н в а р я  — сп е к т а к л ь  

«Миссис Пайпер ведет след
ствие».

Н ачало  — в 19 час. 30 мин.

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА*»
«Семья Ивановых» —  9, 13,

15, 17, 19, 21. «Ласточки при
летают весной» —  11.

имени М. ГОРЬКОГО
«Преступление во имя люб

ви» —  9, 10-50, 12-40, 14-30,
16-20, 18-10, 20, 21-50. «Бла
городный вор» —  8-40, 10-20,
12, 13-40, 15-20, 17, 18-40, 20-20, 
22. Зал кинохроники. «Правда 
и неправда», «Сегодня и еже
дневно», «Индейские памятни
ки в Канаде», «Ф и ти ль»  № 145 
—  9, 10-05, 11-10, 12-15. 13-20, 
15-30, 17-40, 19-50, 22. «Обык
новенный номер», «Всемирный 
форум охотников», «Альманах 
кинопутешествий» № 98 —
14- 25, 16-35, 20-55. «Поэма о 
рабочем классе» —  18-45.

«ОКТЯБРЬ»
«Преступление во имя люб

ви* —  9. 11. 13, 15, 17, 19, 21 
«Благородный вор» —  13-40
15- 20, 17, 22. «Женщины и бер
сальеры» —  8-40, 12, 18-40
20-20. «Доживем до понедель 
ника» —  10-30.

имени И. ЧЕРНЫХ
«Амрапали» (две серии) —  

9, 11-40, 14-20, 17, 19-40.

«СИБИРЯК»
«Большое космическое путе

шествие» —  9-20. «Алмазы
для Марии» —  И .  12-40, 14-20, 
16, 17-40, 19-20, 21.

«ПИОНЕР»
«Иван да Марья» —  9, 10-40, 

12-20, 14, 15-40. «Не может 
быть!» —  17-20. 19-20, 21-20.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

«По щучьему велению» —  
15. «Амрапали» (две серии) — 
17, 20. -

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«Незнакомый наследник» —

17-10, 19 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

«СИБКАБЕЛЬ» 
«Операция «Ы » и другие 

приключения Шурика» —  
17-10. 19. 21.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«Кольцо с голубым сапфи
ром» —  15, 17. 19. 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ТЭМЗа

«Незнакомый наследник»
— 17, 19, 21.

T S
ЧЕТВЕРГ, 29 января 

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

9.00. «В стреча , с д ел егатам и  
XXV с ъ е з д а  КПСС». Т елеочерк  
о Герое С оц и али сти ч еского  
Т руда, д еп у тате  В ерховного
С овета  - РСФ СР тк ач и х е
В. П летневой . 9.30. Цв. В ечер,

п о свя щ ен н ы й  > 150-летию  со 
дня рож д ен и я М. Е. С алты кова- 
Щ едрина. . 11.00. Н овости .' 11.10. 
Цв. .«Лола — . ц вето к  п однебес
ны й». («У збекф ильм»). 11.30. 
Цв. «К онцертны й зал  тел ест у 
дии  «Орленок». Ведет п ер ед ач у  
м у зы к о вед  С. В иноградова.
12.15. Цв. «Ш ахм атн ая  ш кола» . 
К ласс р азр я д н и к о в . «Энд
ш пиль» . ■ В едет м еж д ун арод н ы й  
гр о ссм ей стер  Ю. Л. А вербах. 
12.50. Л ен и н ски й  ур и вер си тет . 
м иллионов. «Н аучны е основы  
со ц и ал ьн о -эко н о м и ч еско й  по
л и ти ки  КПСС». О пыт работы  
п ар ти й н ы х  о р га н и зац и й  Смо
л ен ск о й  области  по д а л ь н е й 
ш ем у  р азв и ти ю  сел ьск о го  х о 
зя й с т в а  н еч ер н о зем н о й  зоны  
РСФСР. 13.20. Цв. «Моя ул и 
ца». Т елеви зи он н ы й  х у д о ж ест
вен н ы й  ф ильм . 14.35. Цв. «Ку
ба: год п ервого  съ езд а» . Ко 
второй  годовщ ине в и зи та  Ге
н ер ал ьн о го  с е к р е т а р я  ЦК 
КПСС -Л. И. Б р еж н ева . 15.05. 
Цв. Т ираж  «Спортлото». 17.30. 
«Время». 18.00. Цв. Т ираж  
«Спортлото». 18.15. Л ен инский  
у н и в ер си тет  м иллионов. 18.45. 
Цв. «Моя улица». Х удож ествен
ны й ф ильм . 20.00. Н овости.
20.15. Цв. «Куба: год первого  
съ е зд а » . 20.50. Цв. В ечер, по
свя щ ен н ы й  150-летию  со дн я ’ 
рож д ен и я М. Е. С алты кова- 
Щ едрина.

ТОМСК
22.20. Н овости. 22.30. «А каде

м и к  м едицины  Тареев». Н ауч
но-поп улярн ы й  ф и льм . 22.40. 
Н австр еч у  XXV с ъ е зд у  КПСС.

«П ланы  п ар т и и  —- п л а н ы  н ар о 
да». «Б ы товое о б сл у ж и ван и е  
т р у д я щ и х с я  в 10-й п яти летке» . 
В ы ступ ает  н а ч а л ь н и к  у п р а в л е 
ния б ы тового  . об сл у ж и ван и я 
Томского обли сп о л ко м а Ф. П. 
Я кусевич.

МОСКВА
23 .00—23.30. «Время».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
ТОМСК

19.30. «С ельская  новь» . Н а; 
встр еч у  XXV с ъ е зд у  КПСС. -«У 
ж и вотн овод ов  ф и р м ы  «Побе
да». 20 .00 .'. «Н аследие». Д оку
м ен тал ь н ы й  ф и льм . 20.10. 
«П ьянству  — . «нет!». .Т ем ати 
ч е ск и й  п о к а з  к и н о ф и л ьм о в  по 
борьбе с п ьян ств о м . Ф ильм  
«П реступление, кото р о го  м ог
ло не- бы ть». В передаче* п р и 
н и м ает  у ч а с ти е  зам ести т ел ь  
п р о к у р о р а  Л ен и н ского  р ай о н а  
г. Т ом ска И. М. У сков. 20.30. 
«Путь к  тоннелю ». Д окум ен 
та л ь н ы й  ф и льм . 20.45. «П ла
м я». Х удож ествен н ы й  ф и льм . 
2-я сер и я . 21 .55—22.05. Н ово
сти.

МЕНЯЮ в г. Красноярске 
двухкомнатную благоустро
енную квартиру (28 кв. м) 
на третьем этаже, с балко
ном на равноценную или од
нокомнатную квартиру в 
центре г. Томска.

Обращаться: г. Томск-3, 
ул. Октябрьская, 44, кв. 1, 
к Мельниковой Е. К.

Экспериментально - про
изводственным мастерским 
Сибирского физико-техниче
ского института срочно тре
буются: фрезеровщики (4— 
6-го разрядов), токари 
(3—6-го разрядов), слесари 
(3—6-го разрядов), сварщи
ки на аргонно«дуговую свар
ку; слесари по ремонту обо
рудования, инженер по инст
рументу.

За справками обращаться 
по адресу: г. Томск, пр. Ле
нина, 151-а, в бюро по тру
доустройству, или пл. Рево
люции, 1, в отдел кадров 
СФТИ.

Детской больнице № 1 
срочно требуются: медицин
ские сестры (возможно сов
местительство), диетсестра 
на общую кухню, сестры- 
хозяйки, санитарки.

Обращаться: г. Томск, 
пр. Ленина, 151-а, в бюро 
по трудоустройству, или 
Московский тракт, 4, дет
ская. больница № 1, в
отдел кадров, телефон 
№ 2-33-20.

Научно-исследовательский 
институт электронной инт
роскопии при ТПИ объявля
ет конкурс на замещение ва
кантных должностей:

заведующего лаборатори
ей «Разработки ускорите
лей»;

старших и младших науч
ных сотрудников лаборато
рий «Прогнозирования каче
ства материалов» и «Разра
ботки ускорителей».

Срок конкурса — один 
месяц со дня опубликования 
объявления в газете.

Документы на конкурс на
правлять по адресу: г. Томск,
ул. Савиных, 3, 
НИИ ЭИ.

директору

К ировский  р ай к о м  КПСС 
и п ар т и й н а я  о р г а н и з а ц и я ’ 
ш колы  №  42 и звещ аю т о 
см ерти  ч л ен а  КПСС с 1939 
года

БЛИНОВОЙ
^Евгении Казимировны

и в ы р аж аю т глуб окое собо
л езн о в ан и е  родн ы м  и бли з
ким  покойной.
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